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Volamos juntos a Lima 
cinco veces por semana

Nos hemos unido en la ruta 
Madrìd-Lima para ofrecerle un servi- 
ciò mas frecuente entre Espàna y 
Perù.

Ahora puede elegir entre nues- 
tros vuelos de los lunes, miércoles, 
jueves, sàbados y domingos, el màs 
còmodo para usted.

Nosotros le ayudaremos a des- 
cubrir el Perù activo y comercial de 
los negocios, su industria, —isabia 
usted que es el primer pafs pesquero 
del mundo,—? el Perù turistico del 
pisco, del 'ago Titicaca, de Machu 
Pichu, de C.iudad del Cuzco, de la 
cultura Inca, de sus bellezas'natura- 
les y mil aspectos màs.

También a Perù puede viajar con 
el sistema Credivuelo de IBERlAque 
le permìte pagar en doce meses.

Y en vuelo disfrutarà de nuestros 
impecables servicios a bordo, ROSA 
REAL de IBERIA y el Superservicio, 
en primera clase, INCA IMPERIAI- 
de Aerolineas Peruanas. Desde Perù, 
APSA le ofrece conexiones a las màs

importantes .ciudades de Norte, Cen
tro y resto de Sudamérica.

Para mayor información dirijase 
a su Agencia de Viajes, a las oficinas 
de IBERIA en Madrid: Teléfonos ex- 
clusivos para reserva de plazas: Pa- 
sajes Nacionales 26189 00, 2617700, 
261 51 04 - Pasajes Internacionales 
261 85 00, 261 79 00, o a las oficinas 
de APSA en Madrid: Torre de Madrid: 
Telfs. 241 44 65 - .248 96 99.
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UNEAS AEREAS INTERNACIONALES DE ESPANA

Transporte su mercancia con 
nuestros servicios especlales de 
carga.

£ GACETA UNIVERSITARIA



U n iv e r s id a d  d e  c o n s u m o

LA PRAXIS Y EL GOLOSO
Primero fue el asombro generai. Después, bastante des- 

pues, una nota aclaratoria de los Ministerios de la Vivien- 
da y de Educación y Ciencia que, corno se comentó en su 
momento, nada aclaraba. Y en la segunda mitad dei pa- 
sado otra nota del Mlnisterio de Educación volvia sobre 
el asunto, aunque continuaba sin arrojar demasiada luz 
al problema cuanto se limitaba a recalcar las excelencias 
urbanfsticas de El Goloso, auténticas y fuera de toda dis- 
cusión, pero que al no ser superiores, a nuestro juicio, a 
las de Alcalà continùa dejando en el aire las causas del 
cambio. Todo elio limitàndonos exclusivamente al aspecto 
urbanistico del problema y sin tocar las nada desprecia- 
bles cuestiones de precio y extensión.

Pero admitiendo que la cuestión urbanistica hubiera sido 
determinante del cambio, elio es algo que està en flagrante 
contradicción con que al mismo tiempo se destinen mas 
de 200 millones de pesetas para un nuevo centro en el 
poligono de Pozuelo-Aravaca. Si el aspecto urbanistico 
preocupara minimamente, no se habria seguido addante 
con la “Universidad-chapuza” de Pozuelo, donde “se bate 
un verdadero rècord de inconvenientes de todo tipo”, prin
cipalmente urbanisticos, corno explicamos en su momen
to (G. U. nùmero 107).

Tampoco nos eonvence en absoluto la vaga insinuación 
de que a Alcalà quizà le caiga algùn centro de ensefianza 
tècnica, dada su credente importancia industriai. Y no 
nos eonvence, entre otras cosas, porque cualquiera que 
conozca los planes —ingenuos y disentibles quizà, pero 
planes— de ordenación de Madrid, sabe que el centro de 
gravedad del Madrid industria! queda al sur y bien al sur 
de la ciudad; a lo sumo, al sudeste.

VISION DE FUTURO

Por otra parte, creemos que hay que partir de la base 
de que fue un error sacar de Alcalà la Universidad, error 
que se duplicò al no restaurarla en 1939. En efecto, des-
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pués de la guerra civil (en que la Ciudad Universitaria 
de Madrid quedó pràcticamente pulverizada) habria sido 
una magnifica oportunidad para, por ejemplo, y en una 
primera aproximacìón reconstruir aqui las Escuelas Téc- 
nicas y Facultades experimentales y restituir a Alcalà los 
restantes centros universitarios. Sin perjuicio de irse com
pletando luego una y otra Universidad, con las modificaci©- 
nes que dictara la experiencia de los otros centros geme- 
los ya existentes. Aun moviéndonos en el resbaiadizo te
rreno de las hlpótesis, estamos convencidos que elio ha
bria descongestionado poderosamente la Universidad ma
drilena. Habria sido una medida con visión de futuro, 
“rara avis”, desde luego, en toda nuestra politica docente.

Alcalà y la actual Ciudad Universitaria dividirian teòri
camente a Madrid en dos hemisferios de influencia pràcti
camente simétricos, lo que no se logra con el emplazamien- 
to de El Goloso, lo cual, ciertamente, tiene menor impor
tancia que otras cuestiones que vamos a ver.

EL QUID DE LA CUESTIÓN
Nuestra confusión, pues, era grande y todavia estaria- 

mos sin saber a qué atribuir el cambio si no hubiera sido 
por un revelador estudio —también dado a conocer el 
mes pasado— sobre la cuestión, que ha realizado el Semi
nario de Sociologia Urbana, dirigido por Mario Gaviria, en 
la Escuela de Sociologia Critica de Madrid.

Se trata, ni màs ni menos, que de seguir prestigiando el 
norie, la “zona noble” de la ciudad. Si los que creian que 
eso del urbanismo era un servicio pùblico, un bien comùn, 
los que hablaban de lntegración de Universidad y sociedad, 
ya lo saben: de lo que se trata es de seguir atendiendo a 
los màs privilegiados, aunque sean menos.

Con todo, si se hubiera optado por El Goloso “a cambio” 
de Aravaca (todo quedaba entre las clases poderosas, màs 
o menos), no sólo no habriamos tenido nada que objetar 
—G. U. fue la primera en insinuar tal cambio—, sino que 
habriamos aplaudido calurosamente la decisión. Pero que 
haya sido a cambio de Alcalà, sigue pareciéndonos tris- 
tisimo y, si no hubiera sido por las conclusiones del S. S. U. 
(Seminario de Sociologia Urbana), misterioso.

En la exposición de estas conclusiones escribia Félix 
Arias en “Madrid”:

“La localización en Alcalà de Henares cubriria bien està 
zona (sudeste) de Madrid por medio del ferrocarril. Ato- 
cha-Entrevias-Vallecas-Vicàlvaro-Torrejón-Alcalà, que en su 
dia podrla transformarse en suburbano con viajes conti- 
nuos (actualmente sólo hay un viaje cada hora). Ademàs, 
es la ùnica que contribuirla a una descongestión de Madrid 
y que tiene la ventaja de ser una ciudad por si misma y 
poder atraer estudiantes de Guadalajara, lo cual, aunque 
actualmente pueda no parecer importante, en un periodo 
de cinco a diez anos lo serà, y mucho”. (El subrayado es 
nuestro.) iHay quien dé màs?

El S. S. U., ademàs, sugiere un nuevo emplazamiento, 
que nos parece altamente interesante y muy acertado: 
una Universidad en el sudeste de Madrid. Cubriria la màs 
populosa (Villaverde, Carabancheles, Vallecas, Moratalaz, 
Vicàlvaro, Ventas, Canillejas, Hortaleza) y abandonada 
zona de la ciudad.

TODO CLARO

Los emplazamientos de Alcalà y del sur.sudeste tienen 
un importante “inconveniente”: ambos servirian a estratos 
sociales medios, medios-bajos y obreros (para ellos el 
S. S. U. estima una población de 1.700.000 y 1.500.000 ha-

bitantes, respectivamente, en 1969). Sin embargo, El Goloso 
tiene la “ventaja” de insertale en estratos sociales me- 
dios-altos y altos (estimación de la población de su en- 
torno: 1.000.000 de habitantes).

Este implicito “la Universidad, para quien la usufructa" 
nos hace comprender que la Universidad de El Goloso ya 
no hay quien la mueva. La de Alcalà, si llega, todavia ten- 
drà que esperar bastante, y de la Universidad del sudeste 
mejor serà olvidarse.

Estamos seguros, no obstante, que en la «amante Uni
versidad de El Goloso sonaràn también ardientes discursos 
contra el clasismo en la Universidad, aunque soslayanao 
astutamente que ella empezó a ser clasista en su mismf- 
simo emplazamiento. Qué bonito sonaba el Libro Bianco 
y còrno empiezan a separarse de él sus primeras realiza- 
ciones. [Ay, la praxis, la praxis!

Urbanisticamente, por tanto, la cuestión es màs que dis
cutale. Socialmente, la prioridad de Alcalà y el sudeste 
resulta innegable. Y desde un punto de vista estrictamente 
educativo es preciso tener muy presente que “el “boom 
universitario de los próximos anos, que se debe produclr 
en un pais en vias de desarrollo corno el nuestro, ha de 
provenir de las clases medias bajas y obreras. Ahora bien, 
està población vive en las zonas sur v este de Madrid". 
De nuevo ese asunto tan molesto de la visión de futuro,

PUNTO FINAL

En cuanto al factor que se ha dado en llamar “histórico- 
romàntico” de Alcalà, nos parece muy bien que algunos lo 
desdenen, pero, en este caso, lo ùnico que rogariamos es 
que fueran consecuentes con sus propias ideas, y a la 
hora de hacer homenajes académicos o investiduras “ho
noris causa”, que alquilaran un cine, el salón de actos de 
algùn sindicato, colegio de monjas o lo que sea, pero que 
tengan el pudor de no aparecer por el paraninfo complu- 
tense.

En estas circunstancias, creemos que lo honesto seria 
acotar cuidadosamente el poligono de El Goloso y archi- 
var convenientemente los proyectos presentados para lle- 
varlos a cabo en mejor ocasión. Y esa mejor ocasión serà, 
a nuestro juicio, cuando se hayan realizado las Universi, 
dades de Alcalà, la del sur-sudeste y cuando (mediante 
la adecuada politica de descentralización) la menor de 
las Universidades espafiolas haya alcanzado la matricula 
de 10.000 alumnos. Y que nadie vea ironia en este plan- 
teamiento, ésta es una situación que se darà antes de lo 
que muchos piensan.

Si, contando la que ya hay, estamos hablando de tres 
Universidades para Madrid para cuanto antes, ampliables 
a cuatro tan pronto sea necesario. Que elio es absoluta- 
mente lamentable, no necesitaremos repetirlo; corno tam
poco creemos que habrà que repetir que elio es absoluta- 
mcnte necesario. SOLAMENTE para descongestionar la 
actua] Universidad madrilena tendrian que estar funclo- 
nando AHORA dos Universidades màs; las necesidades 
futuras son cuestión aparte.

Nos repele profundamente que se haya Uegado a està 
situación, pero es una de las lierencias con que ha de ape- 
chugar el actual equipo ministerial, son las rentas de mu
chos decenios de aiegre improvisación y de concienzudo 
centralismo. Y, mientras, una Universidad corno la de 
Salamanca continùa impartiendo pràcticamente las mis- 
mas disciplinas que hace cuatro siglos...

G. U .: NUEVO 
DIRECTOR

Andrés Garrigó ha cesado en la di- 
rección de GACETA UNIVERSITA
RIA a petición propia. Para sustituirle 
en el cargo ha sido designado el pe- 
riodista Miguel Angel Matute, quien 
recientemente se habiia incorporado a 
nuestra Redacción en Madrid, de la 
que formò parte también en los nù- 
meros iniciales de la re\ista.

Abandona la dirección Andrés Ga
rrigó, tras desempenar el cargo du
rante cinco aftos. En este tiempo, 
“Gaceta Universitaria” alcanzó una 
difusión sin precedentes entre las re- 
vistas de su tipo y bate también la 
marca de longevidad en la Prensa 
estudiantil espafiola. Cuantos forma- 
mos parte de la Redacción le tribu- 
tamos un carinoso homenaje de des-

pedida. y al mismo tiempo le desea- 
mos suerte en su nuevo cargo de di
rector adjunto del Institut Interna
tional d’Etudes sur l’Education, or
ganismo con sede en Bruselas.

G. U., al comenzar està nueva eta-

pa, reafirma su voluntad de servir 
la información universitaria con ob- 
jetividad e independencia, y ve con 
optimismo el futuro de la Unlversl- 
dad espanola, en trance de reforma 
y progreso.

GACETA

UNIVERSITARIA
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T r a b a j o  p a r a  f ì s i c o s  e n  
Universidades ib ero am erican as

Viajes y centros 
de verano

La Oficina de Viajes de la Comisaria 
para el S. E. U. ha hecho pùblico el 
programa de viajes y residencias 
para el verano de 1969, del cual ofre- 
cemos el siguiente extracto:
VlAJES EN AVION 

Mallorca: 9 dias, 2.250 ptas.; 
10, 3.050 ptas.; 15, 3.590 ptas.

Canarias: 14 dias, 5.790 ptas.; 15, 
5.410 ptas.; 15, 7.470 ptas.; 15, 8.100 
pesetas.
VIAJES EN AUTOPULLMAN

Italia, 15 dias, 8.880 ptas.; 20, 
11.260 ptas.

Europeo: 16 dias, 9.990 ptas. 
Escandinavia: 22 dias, 16.640 ptas. 
Islas Britànicas: 17 dias, 12.470 pe

setas.
Centro Europa: 18 dias, 10.930 ptas. 
Andorra y Lourdes: 6 dias, 2.350 

pesetas.
Andalucia: 12 dias, 5.300 ptas.; 

7 dias, 2.500 ptas.
Portugal: 8 dias, 3.400 ptas. 
Marruecos: 10 dias, 5.950 ptas. 

CURSOS DE IDIOMAS 
Se realizaràn en Austria, Francia, 

Inglaterra, Irlanda, Italia y Suiza.
CENTROS internacionales de

VACACIONES
Existen en Altafulla (Tarragona), 

Blanes (Costa Brava), Estepona 
(Costa del Sol), Dinamarca, Francia, 
Holanda, Inglaterra, Malta, Portu
gal y Suiza.

Para màs información pueden di- 
rigirse a VIAJESEU, Madrid, Fer
nando el Católico, 88. Teléf. 243 00 08 
y delegaciones provinciales.

•  La Universidad Nacional en 
Palo Grande (Manizales), y pa

ra su Facultad de Ingenieria, Arqui- 
tectura y Administración de Em- 
presas, precisa un profesor de Fi
sica, para dictar esa misma càte- 
dra.

Experiencia minima requerida ie 
dos anos en la docencia. Limite de 
edad de cuarenta y cinco anos.

Sueldo inicial de 5.400 pesos men- 
suales.

Fecha limite de està oferta, agos
to 1969 o onero 1970.

•  La Universidad Industriai de 
Santander, precisa un ingenie-

ro Fisico o doctor en Ciencias Apli- 
cadas, para actuar corno profesor.

Deberà tener una experiencia mi
nima de cinco anos.

Sueldo inicial de 6.250 pesos men- 
suales.

Recibida: s/c 2587 (453) fecha 
28/3.12.68.

9  La Universidad de Antioquia 
de Medellin (Ecuador), y para 

su Facultad de Ciencias, necesita 
dos profesores de Fisica. Deberàn 
tener experiencia docente y estar 
especializados en està materia.

El sueldo sera de 4.000 pesos raen- 
suales. Este sueldo es inicial, ya 
que posteriormente y de acuerdo a 
la capacidad que demuestre el can
didato el Consejo Directivo podrà 
proponer un aumento.
•  La Universidad del Valle, en 

San Fernando, Cali (Colombia»,
precisa un profesor de Fisica Pura, 
para los cursos universitarios, fun- 
damental y avanzados.

Deberà colaborar en el campo de 
investigación a nivel bàsico.

Experiencia minima requerida: 
tres anos. Limite de edad: treinta y 
cinco anos.

El sueldo serà de 5.000 pesos men- 
suales.

•  La Universidad del Valle, de 
Cali (San Fernando), precisa

de un profesor de Fisica, para cola
borar en el campo de la investi
gación a nivel bàsico.

Experiencia: tres afios.
Limite de edad: treinta y cinco 

anos.
Remuneración: 5.000 pesos colom- 

bianos/mes.

•  La Universidad Nacional de 
Medellin (Colombia), y para su 

Facultad de Minas, precisa un pro
fesor de Fisica generai para inge- 
nieros (cursos bàsico;).

Se encargarà de la organización 
generai de los laboratorios.

Edad màxima de cincuenta y cin
co anos.

Sueldo inicial de 6.300 pesos men- 
suales.

® La Universidad Mayor de San 
Andrés en La Paz (Bolivia), 

precisa un licenciado en Fisica pa
ra desempenar la càtedra de Fisi
ca en el Instituto Superior de Cien
cias Bàsicas de està Universidad.

Se requiere experiencia pedagò
gica y de laboratorio.

Sueldo inicial de 500 dólares men- 
suales. Dispondrà de vacaciones pa- 
gadas, aguinaldo y todos los esti- 
pulados por la ley.

0  La Escuela Superior Politèc
nica del Litoral, en Guayaquil 

(Ecuador), precisa un fisico para su 
Laboratorio de Fisica Experimental.

Experiencia minima requerida de 
cinco anos en la docencia.

Sueldo inicial 450 dólares mensua- 
les, ampliables a 500 una vez supe- 
rado el periodo de prueba. La jor- 
nada laboral serà de 16 horas sema- 
nales, pudiendo efectuar horas ex- 
tras.

9  La Facultad de Filosofia, Cien
cias y Letras de Ribeirào Préto 

(Sao Paulo, Brasil), dedicada a la 
ensenanza universitaria, precisa de 
un licenciado en Ciencias Fisicas 
para actuar corno profesor de està 
espeeialidad.

El sueldo serà de 1.198,90 crucei- 
ros nuevos mensuales.

El horario de trabajo serà ie 
42 horas semanales.

Para cualquier información pue
den dirigirse a:
Comité Intergubernamental para las 

Migraciones Europeas 
Serrano, 3. Madrid-6.
Joaquin Pou, 8, l.° Barcelona-2. 
Pedro Rico, 10. Valencia-8.
Reyes Católicos, 21. Sevilla.
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PREMIOS Y CONCURSOS NACIONALES

DENOMINACION T E MA DOTACION
Plazo de 
admisión INFORMES

Becas Conde de Fe- 
nosa.

Investigación. Entre 84.000 y 1.000.000 
pesetas.

30-8-69 “B. O. E.” de 21-6-69.

Becas del P. I. O. para 
graduados.

Doctorado u oposicio- 
nes.

Hasta 48.000 pesetas. 30-9-69 “B. O. E.” de 22-5-69.

Premios de las funda- 
ciones de la Facultad 
de Derecho de Ma
drid.

Estudios y doctorado. De 1000 a 2.000 pesetas. 15-9-69 “B. O. E.” de 20-6-69.

Becas del Ministerio 
de Educación y Cien- 
cia.

Investigación en Espa- 
fia y extranjero.

Variable. 26-7-69 “B. O. E.” de 26-6-69

BECAS PARA EL EXTRANJERO

P A 1 S E P O C A
DOTACION

APROXIMADA
Plazo de 
admisión INFORMES

Italia (Reai Colegio de 
San Clemente, en Bo- 
lonla).

Curso 70-71 Viaje, estancia y 15.000 
liras al mes.

30-9-69 “B. O. E.” de 12-5-69.

Alemania (Para jóve- 
nes investigadores).

Curso completo. De 1.000 a 1.600 D. M. 
mensuales.

31-12-69 “Fundación Humboldt- 
Stiffung”. 532, Bad 
Godesberg Schillevs- 
trabe 12.

TRABAJO EN EL EXTRANJERO

L U G A R P U E S T O REQUISITOS
Plazo de
adm’sión INFORMES

Noordwijk (Holanda).

Kiruna (Suecla). 
Noordwijk (Holanda).

Darmstadt (Alemania)

Noordwijk (Holanda).

División “Conversión de 
energia”.

Sección de personal.
Departa mento de “Ins- 

talaciopes técnicas”.
División de “Tecnolo

gia”.
Departamento de “Co- 

hetes y satélites”.

Ingeniero eleetrónico.

Experto administrativo. 
Licenciado o ingeniero.

Ingeniero o Fisico.

Ingeniero con experien
cia.

30- 7-69

31- 7-69 
28-7-69

4-8-69

15-8-69

E. S. R. O. - Serrano, 
nùmero 63. MADRID. 

Idem.
Idem.

Idem.

Idem.
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Estudios del I.C .A .D .E .
—Tengo referendas sobre el I. C. A. D. E., 

y que por cierto no m« desagradan, pero qui- 
siera tener un conocimiento mas completo. Soy 
licenciado en Derecho y quisiera encauzar en 
aquel sentido mi vida. «Me podriais informar 
acerca de ello?. (Carta de Martin Garcia, Va
lencia.)

—El I. C. A. D. E., dirigido por la Compania de 
Jesus, està establecido en Madrid, calle Alberto 
Aguilera, nùmero 23. Pretende la formación de per
sonal directivo en las empresas en un sentido téc- 
nico-pràctico, de altura universitaria.

En su sección de posgraduados presenta unos 
cursos que son la adaptación espanola de la carrera 
americana “Bussines administration”. Estos estudios 
se extienden durante tres anos en cursos escolares 
de nueve meses, con clases diarias en régimen noc- 
turno. Antes de iniciarlos es preciso superar ima 
prueba de ingreso. Las màterias estàn agrupadas en 
cinco grupos: tecnológicas, económicas, psicológicas, 
comerciales y juridicas; estas ultimas son: Tècnica 
Juridica, Derecho Social, Derecho Fiscal y Derecho 
Mercantil.

Premios a tesis doctorales 
|  agrìcola!

—Les agradeceria se sirviesen informarme 
acerca de si hay algóri concurso instituido para 
distinguir a la mejor tesis doctoral sobre te- 
mas agricolas. Me permito formular està pre- 
gunta habida cuenta de que su servlcio de 
“Tablón G. U.” està habitualmente muy bien 
documentado. (A. Carrasco, Murcia.)

—De los concursos que tenemos conocimiento, le 
podemos citar- los premios del Ministerio de Agri- 
cultura, aparecidos en el “Boletin Oficial del Esta
do” del 20 del 5 de 1969), cuyas cuantias económi
cas oscilan entre las dos mil y las cien mil pesetas, 
finalizando su plazo de solicitud el 2 de febrero del 
próximo ano. Asimismo, la Fundación Conde de Feno- 
sa otorga unas becas y ayudas de investigación re- 
guladas segùn disposición aparecida en el “Boletin 
Oficial del Estado” del 2Ì-6-69, y cuya cuantia puede 
elevarse hasta un millón de pesetas. El patronato 
de Igualdad de Oportunidades otorga becas para 
graduados de hasta 48.000 pesetas, finalizando el 
plazo de solicitud el 30-9-69, y estando determinadas 
en el “Boletin Oficial del Estado” del 22-5-69.

Como posiblemente nuestra información sea es- 
casa, le aconsejamos dirigirse al Ministerio de Agri- 

■ ~ cultura, Comisaria de Protección Escolar, Instituto 
Social Agrario. Escuelas Técnicas Superiores de In- 

§ genieros Agrónomos y organismos anàloeos.

Nautica
—Desearia que me informàscis acerca de los 

estudios de Nàutica: escuelas que existen, pla- 
nes de estudios... etc. (Carta de F. J. Novie- 
ga, Molleda-Unqueva (Santander).

—Los estudios de Nàutica se siguen en las corres
si pondientes escuelas, que pueden ser oficiales o re- 

conocidas. Las oficiales estàn sitas en Barcelona, 
3 Bilbao, Càdiz, La Coruna y Santa Cruz de Tenerife; 

las reconocidas residen en Madrid, Màlaga, palma 
de Mallorca, Santander y Sevilla.

Con el titulo de BachiUer Tècnico Elemental u 
otros titulos técnicos navales, es preciso un curso 
de adaptación o preparatorio para el acceso a estas 
escuelas; los bachilleres superiores tienen el acceso 
directo a ellas.

La carrera tiene dos secciones: Puente y Mà- 
quinas. La duración de las ensenanzas es de tres 

3 cursos académicos. Al término del segundo de ellos 
se expedirà el c-ertificado de alumno de Nàutica que 

3 les acreditarà para poder realizar el periodo de em- 
barco, que constituye el torcer curso, y que com- 

3 prende un periodo minimo de cuatrocientos dias de 
= navegación y el correspondiente examen.
3 En la sección de Puente se obtiene el titulo de 

Piloto de la Marina Mercante de segunda claSe. Y 
3 en la sección de Màquinas el de Oficial de Mà- 

quinas de la Marina Mercante, también de segunda 
clase.

En las dos secciones y tras diversos periodos de 
navegación y otras pruebas, se puede acceder a ti- 
tulos superiores.

Las asignaturas son, entre otras: Construcción na- 
val, Astronomia, Electrónica. Termodinàmica, Bibu

li jo, Inglés, etc.

G AC ETÀ UNIVERSITARIA
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MADRID: Durante el largo y càlido verano

MALAGA, POR SU 
U N I V E R S I D A DPREPARANDO EL CURSO

El "eoeo" Económ icas se lo  lle v a n  a  V a lla c i cires

El p rofesorado a d ju n to  vera  resueltos sus problem as eco- 
nóm icos

M enos vacaeiones

L a  U n ivers id ad  de M a d r id  no te n d ra  p ro b lem a espacia l

Antes de tornar unas cor- 
tas vacaeiones, el rector de 
la Universidad de Madrid 
recorrió el nuevo poligono 
universitario de Valladares. 
El doctor Botella, que ha 
tenido un final de curso 
api-etado de actividades y 
trabajo, hizo entonees unas 
declaraciones que nosotros 
vamos a puntualizar. Para 
elio nos ha bastado pulsar 
la opinion en los comedores 
università r ios  —que por 
cierto han subido a 25 pese- 
tas con el consiguiente mal- 
humor— y entre los estu- 
diantes que aun esperan las 
notas o se banan en la mag
nifica piscina de la Ciudad 
Universitaria.

ECONOMICAS,
A VALLADARES

A nadie se le oculta que 
està medida es mas bien po
litica que académica. Al “co- 
co” de la Universidad se le 
aleja un poquito màs. Ellos 
seràn la semilla de la nueva 
Universidad literarìa. Y una 
pregunta nos viene: l.Una 
Nanterre espanda? El tiem- 
po lo dirà. Lo que resulta 
inadmisible es que se pre
tenda solucionar un proble
ma de orden publico, crean
do, por si ya hay pocos, 
otros de indole académica. 
No es una afirmación gra
tuita.

PasOmos por alto la distan- 
cia, diez kilómetros, y la 
consiguiente pérdida de tiem- 
po. No sabemos qué harà el 
profesorado, pese a la grati- 
ficación especial por trans
porte, si al mismo tiempo lo 
es de la otra rama: Politicas 
o si disfruta de varios em- 
pleos.

En cuanto a los edificios, 
que se iniciaron sin saber a 
ciencia cierta para qué ser-

virian, indudablemente ofre- 
ceran los problemas que to- 
do edificio nuevo tiene. Una 
Facultad no Se monta de la 
noche a la manana, pese a 
que estemos en la era lunar. 
Algo novera hasta que la Bi
blioteca pueda funcionar nor
malmente, a que estén debi- 
damente acondicionadas las 
aulas y los seminarios, a que 
los servicios —comedores, 
salas de estudio, etcétera— 
rindan pienamente.

El complejo docente no es 
malo, pero su capacidad, pe
se al anadido de un pabe- 
llón de material prefabrica- 
do, es escasa. Por esO los 
estudiantes seràn divididos en 
tres turnos. La medida es 
aceptable, pues corno hemos 
dicho màs de una vez, re
sulta incongruente no utili
zar al màximo y durante to- 
do el dia y todo el ano, los 
edificios académicos. Pero 
nos asalta una duda: £Asis- 
tirà el catedràtico a los tres 
turnos? i.Se producirà el fe
nòmeno de estudiantes de 
segunda y tercera catego
ria? Si nuestros càtedros 
tuvieran dedicación piena es- 
to estaria resuelto, pero por 
desgracia no es asi.

Detengàmonos un poco en 
el aspecto humano: Segiin 
datos del Libro Bianco, los 
estudiantes de Económicas 
son los que màs compagi- 
nan el estudio con el traba
jo. E s t o , indudablemente, 
cau.sarà trastornos en màs 
de un trabajador-estudiante. 
iY los que hacen al mismo 
tiempo las dos carreras? 
Hasta ahora era fàcil asistir 
a las clases màs importan- 
tes de Económicas y Poli
ticas. Con la separación fi
sica de las dos seeciones se- 
rà ya màs dificil, e igual de 
dificil se presentarà el pa
norama para aquellos pro-

fesores que lo son de las dos 
carreras.

La sección de Politicas 
ocuparé un edificio que en 
principio fue pensado para 
escuefa de formación del 
profesorado de Ensenanza 
Media. Con unos leves re- 
toques de sus arulas saldrén 
politicos. Un poco de impro- 
visación. iNo les parece?

Somos partidarios de la 
descentralización y toda me
dida que tienda a desmasi- 
ficar la Universidad conta- 
rà con nuestro apiauso, pero 
pensamos que la descentra- 
lización —margjnazación, di- 
riamos— de la Facultad de 
Ciencias Politicas y Cien
cias Económicas, tuvo i\nos 
condicionamientos politicos.

DESCONGESTION

También comunicò él rec
tor otras medidas de des- 
congestión; “Nuestra Univer
sidad para el próximo curso 
carecerà de problema es
pacial.” Estas medidas 
son el trasvase de las 
especialidades de Filoso
fia y Letras a la ex Facultad 
de CC. PP. EE. Los cursos 
comunes permanecen en su 
antiguo centro y en él se ha- 
ce un hueco al Instituto de 
Ciencias de la Educación. 
Ciencias se ve aliviada con 
la “suelta” de 1.700 alumnos 
de primer curso que se des- 
parramaràn por diversos 
centros. Medicina tiene en 
proyecto varios laboratorios 
màs, aparte del de Fisiolo
gia que comenzarà a funcio
nar en el próximo curso.

PROFESORADO
ADJUNTO

También se refirió el doc
tor Botella al sufrido y mal-

tratado profesorado adjunto. 
Anunció que pronto tendràn 
solucionado el problema eco
nòmico. Ya era hora. Nos 
alegramos. G. U. siempre es- 
tuvo con ellos y sinceramen
te creemos que no se podian 
marginar por màs tiempo las 
soluciones. EsperamOs que 
también se tengan en cuenta 
sus otras peticiones aparte 
de las económicas.

Sin embargo, ha causado 
extraneza la afirmación de 
que sobran plazas en los Co- 
legios Mayores. iQue repi- 
quen las campanas! Empie- 
za la batalla de las “pensio- 
nes”, pero para que el C. M. 
no siga siendo usufructo, por 
lo generai, de una minoria 
pudiente, se podria pensar, 
mediante subvenciones, aba- 
ratar su precio.

Por ultimo expuso la posL 
bilidad de reducir las vaca- 
ciones. Ya existe el prece
dente en la Facultad de Me
dicina de Madrid y en las 
Universidad e s Autónomas. 
Hace algun tiempo, G. U. 
inició una campana para re- 
cortar las vacaeiones. Estas 
nos parecen excesivas, y hay 
una ruptura demasiado larga 
entre curso y c u r s o .  Lo 
ideai seria que al mismo 
tiempo se acortaran las ca
rreras.

Como vemos, el final de 
curso ha sido pròdigo en no- 
ticias, serial inequivoca de 
que cu andò empiece el pró
ximo habrà màs novedades. 
Se trabaja en firme, y aun- 
que algunas medidas y de- 
cisiones estén marcadas por 
la precipitación y por la ne- 
cesidad urgente de ir resol- 
viendo apremiantes proble
mas. confiamos que todo sea 
para bien.

Escribe: 
Jesus LLADO

La redacción en Malaga 
del di a rio granadino “El 
Ideal” ha publicado un in
forme, firmado por José L. 
de Mena, sobre la urgente y 
necesaria creación de cen
tros universitarios en Màla
ga. G. U. lo ha dicho muchas 
veces —y nunca se cansarà 
de repetirlo— que la zona 
sur està varia de Universi- 
dades. Y Màlaga, ya escena- 
rio de una Facultad de Eco
nómicas, se nos antoja un 
buen lugar. Aparte las razo- 
nes puramente demogràficas 
—Màlaga es la sSptima ciu
dad de Espaha en pobla- 
ción—, razones de tipo so
cio-econòmico tampoco fal- 
tan. Veamos: Màlaga carece 
de profesores en cantidades 
alarmantes para abastecer 
los centros de ensenanza me
dia de la provincia. Conse- 
cuencia: interesa una Facul
tad de Letras.

Seguimos: las Facultades 
de Medicina de los once dis- 
tritos tienen matriculados a 
malaguenos. Sin contar la 
necesidad de médicos de toda 
la provincia. Y asi podemos 
hablar de la Facultad de 
Ciencias. Y, desde luego, se
ria una buena medida faci

litar a Màlaga una Escuela 
Tècnica.

Todo ella lo intenta conse
guir —empeiio no fatta— la 
Asociación de Amigos de la 
Universidad, que ha llegado 
incluso a presentar unos es- 
tudiados planos de toda una 
Ciudad Universitaria, elabo- 
rados —gratuitamente— por 
el Colegio de Arquitectos.

Y también el Ayuntamien- 
to —qtie venderà parte de 
su patrimonio para la cons- 
trucción de la Universidad— 
està màs que interesado en 
conseguirlo.

Y las adhesiones contintian. 
Ni màs ni menos que cien 
procuradores han elevado un 
ruego al Gobiemo en este 
sentido. Claro que citan, ade- 
màs, otros intereses, talea 
corno que la construcción de 
una Universidad en Màlaga 
beneficiaria al campo de GU 
brattar. G. U., para quieti 
ha sido siempre la descen- 
tralización caballo de bata
lla, se une, de nuevo, o es
tas peticiones, en la ccnfian- 
za de qua pronto la bella ciu
dad de la Costa del Sol vea 
cumplido eso que resa en 
cada coche malagueho: “Mà
laga, por su Universidad”,

O P O S IC IO N E S
POCO CLARAS

El Tribunal para el concurso-oposición a la piaza de 
Profesor Agregado de Historia del Derecho de la Uni- 
versidad de Granada, presidido por don Alfonso Garcia 
Gallo, ha excluido en el primer ejercicio a los dos unicos 
opositores a dicha piaza; ambos premios extraordinarios 
del Doctorado, y el que menos con dieciocho anos de ser
vicios docentes en la Universidad, con seis importantes 
trabajos de investigación, premio nacional de C. S. I. C. 
y beca de la Fundación Juan March. Uno de ellos, con 
treinta anos de servicio a la Universidad, el senor Moreno 
Casado, asiduo colaborador del “Ideal de Granada” y 
de “Ya”.

Se da la circunstancia de que los dos excluidos en otra 
ocasión aprobaron por unanimidad todos los ejercicios de 
oposisiones a càtedra.

Con métodos asi, diflcilmente se podrà reclutar el pro
fesorado que necesita la Universidad espanola. Se ha 
presentado el correspondiente recurso.

Y preguntamos: £Es que màs de dieciocho anos de ser
vicio a la Universidad no sirven para nada? iEs que los 
méritos contraidos durante ese largo periodo de docencia 
fueron nulos?

En nuestro numero anterior clamàba- 
mos contra el “bonito sistema” de los 
selectivos, ante su redente implantación 
en Politicas y Económicas, calificàndolo 
de antipedagógico, injusto y despresti- 
giado. Y màs nos hubiera valido callar- 
nos, porque el posterior “no-quières- 
caldo-tres tazas” ministerial ampliando 
la orden a todas las Facultades nos ha 
sumido en la màs negra de las confu- 
siones.

Vaya por deiante que, paradójicamcn- 
te, nos parece mas justo que el injusto 
sistema se extlenda a todos los centros, 
pues no se comprendia muy bien que 
unos centros contaran con elio y otros no. 
Como seguimos sin comprender por qué 
extrafia regia de tres las Escuelas Téc- 
nicas Superiores han de tener un curso 
selectivo màs que las Facultades. Pero, 
en fin, estas son cosas que pertenecen a 
los mas sagrados arcanos de nuestra en
senanza superior. Aunque reconocemos 
que lo que acabamos de decir es algo 
asi corno alegrarse de que decir es algo 
padezea toda una comunidad en vez de 
unos pocos de miembros.

El caso es que por un decreto del 
Ministerio de Educación y Ciencia pu
blicado en el “Boletin Oficial del Estado” 
del 14 de este mes, se establece el caràc- 
ter selectivo para el primer curso para 
todas las Facultades universitarias, de 
forma que habrà que aprobarlo integra
mente para poder matrieularse en se-

jY va  de se le c t iv o s !  d i )

UNIVERSIDAD: RESERVADO 
EL DERECHO DE ADMISION

gundo. Selectividad al canto; h-raciona- 
lidad legai que te crió.

Aunque no inedito, supone un ligero 
avance el que se establezca un sistema 
de compensación y de valoración con
sunta mediante una comisión califica- 
dora que operarà atendiendo a la esti- 
mación global de capacidad y rendimien- 
to. Con todo, tal sistema nos parece màs 
teòrico y angelista que otra cosa, pues 
precisamente en estos cursos (donde la 
masificación del alumnado y la inhibi- 
ción del profesorado son màs angustio- 
sas) cualquier intento de conocer al 
alumno es, hoy por hoy, tan enternecedo- 
ramente utopico, que no sabemos si Do
rar o reir ante este planteamiento.

Hay también una limitación de con- 
vocatorias a cuatro oficiales y dos 11- 
bres. En su dia, cuando las primeras 
disposiciones limitando convocatorias

del anterior equipo ministerial, ya re- 
cogiendo las pàginas de GU la opinion 
que merecian estas medidas. Las re- 
petiremos porque pensamos que no han 
perdido vigencia.

O jugamos todos a lo mismo, o rom- 
pemos la baraja. En efecto, si de lo 
que se trata es de una orden de caza y 
captura al estudiante paràsito, estare- 
mos de acuerdo, siempre y cuando se 
apliquen paralelas medidas de control 
a la labor del profesorado. Si de casti
gar ineptitudes se trata, sea, pero no 
en una sola dirección; con la pequefia 
particularidad de que el fracaso del 
alumno es en la mayoria de los casos 
consecuencia directa del fracaso del 
profesor y de los medios.

Si algtìn conspicuo pedagogo nos cuen
ta que existe un limite razonable de in- 
tentos para que un alumno normalmen

te dotado supere una materia, nos lo 
creeremos a cambio de que nOs diga 
también el porcentaje lògico de suspen- 
sos que debe haber en dicha materia. 
Y si la opinion dei conspicuo pedagogo 
adquiere fuerza legai, nada objetaria- 
mos si en contrapartida el Ministerio 
ordenara las oportunas y concienzudas 
Investigaeiones ante las tradicionales 
masacres que contemplamos todos los 
anos, tanto a nivel de asignatura corno 
de curso y centro.

De este tipo de investigaeiones sal- 
drian corno causantes de los desastres 
la falta de medios, la irracionalidad de 
los programas, la inadecuación del pro
fesorado, o todo elio junto. Y sólo des- 
pués de una objetiva composición de lu
gar y su consiguientet toma de medidas, 
es cuando creemos que deben hacer 
acto de presencìa la petición de 
cuentas al estudiantes; pero ANTES NO 
No vamos a asombrarnos de que, corno 
siempre sucede, la cuerda se rompa 
por el sitio màs débil, pero —ahora 
màs que nunca— resulta descorazona- 
dor que a la hora de tornar medidas 
dràsticas sea el estudiante el ùnico ob- 
jetivo de las mismas.

El “numerus clausus” ha llegado. Sus 
consecuencias y posibles remedios es- 
peramos poder analizar en un próximo 
articulo.

Pedro LUARCA
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«J O rigina Yd. mas 
filando le ofreeen la  

eapacidad de ctdeulo eonoeida,
I

n tra la investig
1/ la tècnica ?

Pues, ilebe exigirlo: 
porque el ordenador IB M  USO  

està iijualmenle dotado para  
apMcacUmes comerciales 

y  de ad m i itisiraeión

que dan idea del poder de càlculo de este pequeno 
ordenador pero entendemos que, si Vd. està intere* 
sado en conocerlo, serà mejor telefonee a una Ofi- 
cina IBM y encontrarà un tècnico de ventas dis- 
puesto a visitarle. Se sentirà encantado de poder 
mostrarle la amplitud de ventajas que el pequeno 
IBM 1130 guarda para su empresa.

IBM

IBM, S. A. E.
Dpto. de Comunicaciones - C aste llana 4  - M adrid 1 -Tel. 2 25  85  50

Deseo recibir información detallada de : ib m  m o a p l ic a c io n e s  c o m e r c ia l e s

Nombre....................................................................
Profesión..................................................................
Empresa.................................................................. .
Calle........................... ............. .........................n.0.....

r ‘"!
<i

UJC/>l Ooc, <£ uj •
e > > .

Ciudad............. ..................Dto., ..n.'

Algunos empresarios han crefdo, erroneamente, que 
la portentosa facilidad de càlculo del pequeno orde
nador IBM 1130 tenta ùnicamente aplicación pràcti- 
ca para la solución de problemas cientfficos, técni- 
cos o de investigación. Desde luego que es un or
denador especialmente dotado para este tipo de 
trabajos, pero lo asombroso de este pequeno gigan
te de IBM es que también resulta util para resolver 
toda la gama de aplicaciones comerciales y de 
administración. El ordenador IBM 1130 ofrece una 
amplfsima adaptabilidad; crecerà a medida que 
aumenten las necesidades de su Companfa y man- 
tendrà su poderosa programación, su flexibilidad e 
incluso su mismo potencial de crecimiento. 
Podrfamos enumerarle infinidad de datos concretos

6 GACETA UNIVERSITARIA
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A L C A L A
;,Àrregio de cuentas entre M a d r i d  y 
Alcala?

Descarada especulación de ciertas ur- 
banizadoras

LO QUE USTED  
QUIZA IGNORABA

E1 lector de G. U. està verazmente 
informarti) de to»o lo relacionado con 
el eniplazamiento de la segunda Univer- 
sidad de Madrid. La decisión no hay 
quien la mueva y El Goloso vera edifi- 
carse en sus Inmediaciones esos centros 
nniversitarios que tanta tinta han hecho 
correr en los melios informativos.

Las autorldades gubernativas rectifica- 
ron su primitiva decisión de construir 
en Alcalà la Unì ersidad y la vieja ciu
dad complutense se ha visto de nuevo 
immillarla. De nada han valido sus razo- 
nes históricas, rt-imogràficas, urbanisti
ca* y económlcas. Detallar éstas seria 
prolijo; nos reniitimos a pasadas infor- 
macioncs y a las entrevistas que figu- 
ran en està misma pàgina.

Don Salvador de Madariaga se pre- 
guntaba en el diario “ABC”, a raiz del 
cambio de emplazamiento iQuién es 
El Goloso”? No seremos nosotros quie- 
nes lo descubramos; puede que aparc- 
ciesen muchos trapos sucios. Demasia- 
dos para ser enarbolados por este pe- 
riodista.

Hasta ahora t .las las hipótesis apun- 
taban a la especulación de terrcnos. Un 
repaso a los slogans de las empresas 
inmobiliarias cuyas “poscsiones” radicati 
cerca de El Goloso, confirman esas 
teorias. Pero si el primer apellido del 
“el goloso”? No seremos nosotros quie- 
puede que el segundo sea “vendetta”.

Nosotros no aseguramos nada, ;Dios 
nos libre! Lo que si queremos senalar 
es el hecho de que el Ayuntamiento de 
Alcalà se ha visto, no hace mucho, en- 
frentado en los tribunale  ̂ a la comi- 
sión del Area Metropolitana de Madrid. 
Los dominios de està finalizan .(usta
mente ante el término municipal alca- 
laino. La Comisión creyó conveniente

“proteger” una franja de terreno de 
cincuenta metros de ancbo a ambos 
lados de la carretera de Barcelona a su 
paso por Alcalà. El Ayuntamiento de es
tà ciudad recurrió por lo contencioso- 
administrativo y finalmente el Tribunal 
Supremo dictaminó a favor de la patria 
chica de Cervantes.

El Ministerio de la Vivienda y la Di- 
rección General de Urbanismo parece 
que también han tenido “agarradas” con 
la Corporación de Alcalà. Pretendimi 
nada mas y nada menos que crear alli 
un poligono de descongestión industriai. 
Realmente el propòsito era inaudito, 
pues de todos es sabido que Alcalà cuen- 
ta ya con una impresionante densidad 
industriai. A no ser que se pretendiera 
con elio atribuirse unos éxitos que hace 
tiempo que Alcalà consiguió sin protec- 
cionismo oficial alguno. El Ayuntamien
to complutense, por supuesto, dijo no.

l.os hechos estàn ahi. Como està ahi 
el edicto de expropiación de terrenos 
—los de Alcalà eran cedidos— de El 
Goloso. Entre los propietarios figuran 
la I utación P. l inciai, el Ayuntamien
to de Me ù:d, Ministerio de Ot.as Pù- 
blicas y otras entidades oficiales o para- 
oficiaies. Destaqucmos que algunas ne 
estas expropiaciones tienen caràcter mar
ciai.

Recordemos f: ilmente que el Semi
nario de Sociologia Urbana, al que alu- 
dimos en otra sección de este mismo 
numero, seùalaba que los organismos 
que habian apoyado decisivamente a El 
Goloso eran la Dirección General de Ur
banismo, el Ministerio de Obras Pil- 
blicas y el Ayuntamiento de Madrid.

Saquen ustedes sus propias conclu- 
siones.

EL GOLOSO

A d u a  ciudad;: s
UNIVERSI LAiil-

JOTUELO

jK  BMmilI0J*OS WnEHSIJMIOS 
Ter roearril

Francisco Javier G arcia G utiérrez, dele 
de C ultura del A yuntam iento  de A

(LO S  TER R EI
ESTAN ESPERAI

Fue en el pasado junio. En el patio 
trilingue de la Universidad Cisneriana se 
celebraba una velada-homenaje a Una
muno. Las palabras de don Francisco 
Javier Garcia Gutiérrez, delegado de 
Cultura del Ayuntamiento de Alcalà de 
Henares, nos sonaron a musicas celes- 
tiales:

—Amigo Carlos, dentro de una sema
na tendré noticias para usted. Quizà 
tenga mos Universidad.

Pasó una semana. Pasaron dos. La 
notici a no llegaba.

—iQué noticia era esa, senor Garcia 
Gutiérrez?

—No. No hay tal. Las cosas parece 
que siguen igual. Alcalà sigue sin cen
tros universitarios.

—Pero cuando usted nos dijo aqueilo 
es que algo se estaba cociendo.

—En aquellos dias estàbamos tenien- 
do contactos con el procurador fami- 
liar de la provincia, senor Fanjul, y con 
el rector de la Autònoma, senor Sànchez 
Agesta. También nos entrevistamos con 
el ministro, senor Villar Palasi. Pero en 
definitiva, nada.

—ÀNada de nada?
—Bueno, el ministro manifestò a la 

corporación municipal que los terrenos

de Alcalà no estaban desechados, ya que 
los necesitaba para centros universita
rios. No queria que El Goloso fuese otra 
macrouniversidad. Precisaba —son sus 
palabras— màs universidades, no sólo 
en Alcalà, para lograr una verdadera 
descongestión de la capitai.

—iPero, en concreto?
—En concreto, nada. Tornò nota de 

nuestra indicación respecto a detener el 
desmantelamiento de las instalaciones 
del Centro Superior del Aire. Son edifi- 
caciones que se pueden aprovechar per- 
fectamente. Próximamente acotaremos 
los terrenos de forma que quede claro 
que estàn esperando la construcción de 
la Universidad.

—iAlguna otra novedad?
—Si. Próximamente saldrà a subasta 

el tramo de autopista que enlaza la ca
rretera nacional de Barcelona con nues
tra villa. Ademàs, la variante de auto
pista de Alcalà serà pronto una reali- 
dad. Fijese que los terrenos para la 
Universidad van a tener una situación 
envidiable. Estaràn limitados al Sur 
por el fcrrocarril, y al Norte, por la 
autopista. La mejora de las comunica- 
ciones es evidente.

terios de Educaci! 
nos, para que en su 
a celebrar el próxii 
pongan el tema sol 
mos que la idea de 
Alcalà les es especi

—Un sector de à 
sus gestiones adolee 
eficacia.

—Conozco el sect 
refiere. Nosotros pi 
las rémoras lógicas 
publico, pero de k 
dudar es de que hei 
precisos y de que 1 
do. Trabajamos, est 
Esos senores que 
han colaborado con 
de sus acciones en ei 
han pecado de inop

—iSe atreveria a i 
ca de la identidad i

—iQué planes tiene la Corporación 
municipal en la Operación Universi
dad?

—Nuestros planes tienen que ser, por 
fuerza, cauteloso*. No olvidemo sque s®- 
mos funcionarios publicos. Ahora, por 
ejemplo, estamos preparando un me- 
moràndum para enviarlo a los Minis-

—Esa presunta i 
Pasemos a otra.

—Sabemos que A 
“roces” con organi 
Madrid. ^Puede ht 
arreglos de cuentas' 

—Puede. Alcalà es 
municipal que està'] 
tropolitana madrilen 
dia, es una auténtic 
han querido morder 
no les hemos dejada 
faden.

iGolosos ! ( Golosos
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(1) Parece haber sido una operación provechosa en cuanto a aceleración de las 
obras del Abrofiigai.

(2) Por sur y este de Madrid entendemos las zonas de: Carabancheles, Villaverde, 
Vallecas, Entrevias, Moratalaz, Vicàlvaro, Ventas, Canillejas, Ciudad Lineai y 
Hortaleza.

(3) La zona sudestc està muy abandonada en cuanto a comunlcaciones y calles 
por la ideologia de favorecer al norte y al centro.
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Escribe: Carlos PEREZ-D IAZ

YA HAY ANTEPROYECTO PARA EL GOLOSO
El pasado martes dia 15 fue fallado el concurso de anteproyectos para la 

nueva Autònoma de Madrid. Los ganadores de los dos millones de pesetas 
en que estaba dotado el premio, fueron don Regino y José Borobio Ojeda y don 
Luis y Regino Borobio Navarro.

Los arquitectos-proyectistas opinan

ASUNTO BOCHORNOSO
Està situada frente al Parque del 

Retiro. La Escuela de Diseno de Ma
drid. Sabiamos que uno de los proyec- 
tos para la Universidad Autònoma de 
Alcalà de Henares habia sido trabaja’- 
do alli. Pero de Alcalà a El Goloso hay 
un buen punado de kilómetros, de dis- 
posiciones oficiales, de rumores, de 
sorpresas, de... El proyecto al que nos 
referimos, firmado por el arquitecto 
Francisco Pavón, no figura en los ex- 
puestos actuaimente por el Ministerio. 

—iPor qué està retirada?
Antonio Monco, estudiante de Arqui- 

tectura que, junto a otro futuro ar
quitecto —Francisco Valero—, colabo- 
ró con el senor Pavón, nos contesta: 

—Si te parece, hacemos un poco de 
historia. Nosotros fuimos los prime- 
ros en inscribirnos en el concurso de 
proyectos. Diez mil pesetas tuvimos que 
depositar. Una cantidad que fue un 
buen golpe para nuestro presupuesto. 
Ya en el momento de inscribirnos, re- 
cuerdo un hecho sintomàtico: un arqui
tecto que estaba esperando tras nos
otros nos dijo que él solo comenzaria 
a trabajar en el a sunto cuando falta- 
sen pocos dias para la fecha limite, por- 
que —segua él— en estos concursos nun
ca se sabia... Como ves, este senor 
no iba descaminado.

—iErais vosotros los ónicos univer- 
sitarios que os inscribisteis?

—Yo dirla que si. Pavón acabó la 
carrera el ano pasado. Valero estudia 
cuarto curso y yo quinto. Otro grupo

de compafieros también trabajó en otro 
proyecto, pero corno delineantes y la- 
bores anàlogas. Algunos catedràticos 
también se han presentado. Es impor
tante este aspecto del caràcter univer
sitario de los autores, ya que sólo 
quien vive en la Universidad sabe lo 
que ésta precisa de verdad.

—iOs sorprendió el cambio?
—Puedes suponerlo. Nuestras condi- 

ciones econóniicas no son muy brillan- 
tes que digamos. Nosotros mismos nos 
delineàbamos los planai; trabajàbamos 
duro, y de sopetón... cambio radicai.

—iHicisteis alguna gestión en el Mi
nisteri?

—Alli no nos recibian. Concertaban 
citas con nosotros a las que luego no 
acudian. Nos dieron toda una serie de 
plantones. Seguimos trabajando unos 
quince dias màs y a ultimos de abril 
decidimos abandonar.

—iNo habia posibilidad de adaptar 
el proyecto a los nuevos terrenos?

—Si queriamos ser honrados, no. 
Màxime para los pcquenos estudios 
corno el nuestro. Nosotros habiamos 
tenido en cuenta las condiciones clinia- 
tológicas: en Alcalà, la humedad es 
bastante elevada; en cambio, El Go
loso es de una sequedad total, un ver- 
dadero pedregal.

José Antonio Berdugo, otro estudian
te de Arquitectura presente en la diar
ia’, interviene:

—Ademàs, el caràcter de la convo- 
catoria habia cambi ado radicalmente:

de un concurso de ideas habia pasado 
a ser un proyecto dedarado de màxima 
urgencia.

—El cambio de denominación —es 
nuevamente Moncó quien habia— es 
también muy significativo. No es lo 
mismo proyectar una Universidad Au
tònoma, estructurada en departamen- 
tos, que una Segunda Ciudad Universi
taria, con caràcter de descongestión de 
la actual. Todo esto es de una oscuridad 
total, fieno de premuras, de parches...

—Pero parece que el traslado de 
asiento no ha afectado a la mayoria de 
los proyectos.

—Yo eso lo achacaria a cinco cau- 
sas. Que a ciertos arquitectos, hablando 
metafòricamente, sólo les interesaba 
saber que el guante tenia que tener cin
co dedos, sin importarle si era para 
la mano izquierda o para la derecho.

Que hay gente que tiene “su” Uni
versidad hecha desde tiempo inmemo, 
rial. La presentan a cualquier concur
so; lo mismo les da que sea en la In
dia que en el Polo

Que hasta la reforma del emplaza- 
miento nadie habia empezado a traba
jar. Se llega a la conclusión de que en 
un mes han proycctado toda una Uni
versidad.

Que a los grandes trusts esto no les 
afecta. Hacen y deshacen a su antojo, 
que para eso tienen su legión de “ne- 
gros”.

Que quizà ya supiesen algo del cam
bio. Preferimos creer que no.

—t,Os ha trastornado mucho todo 
esto?

—El trastorno ha sido brutal. Cono- 
cemos a gente que ha trabajado a cré
dito. Nosotros, afortunadamente, no 
construimos la maqueta; si no, nos hun- 
dimos para siempre; y menos mal que, 
tras muchos viajes al Ministerio, hemos 
conseguido que nos devuelvan las diez 
mil pesetas de la inscripción. Ignora- 
mos si habrà alguna ley que nos pu- 
diera defender de estos abusos, porque 
lo cierto es que todo el asunto ha sido
bochornoso.

—iQué se opina en la Escuela?
—En el Seminario de Urbanismo se 

ha dlscufido mucho. Lo ùnico que pa
rece claro es que ha habido fuertes 
presiones especulativas y de que es un 
error descongestionar una Universidad 

colocando otra cerca de ella.
—Y vosotros, iqué pensàis?
—Que Alcalà era un emplazamiento 

ideal para crear una Universidad Autò
noma, con un completo complejo de 
residencias, de instalaciones. De lo que 
se trata es de que la gente pueda es- 
tudiar con facilidad; en Madrid esto 
es dificil por su pésimo urbanismo; pe
ro al menos que la Universidad se situe 
donde de verdad se precisa: en el sur 
o en el sudeste, en la zona de Vafiecas, 
de los Càrabancheles.,. Claro que ya se 
sabe que alli hay muchos obreros y el 
binomio obreros-estudiantes pudiera re
sultar... Ya nos entiendes.

IS
ìganados “HAN QUERIDO POLITIZAR EL PROBLEMA”
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—En sintesis, iqué os dijo el minis. 
tro?

—Que en realidad, la Universidad se 
la habian quitado a él. Que no nos preo- 
cupàsemos, ya que Alcalà tendria cen- 
peración.
tros superiores, quizà técnicos.

—i Puede haber habido intex-eses 
politicos?

—Lo que si te podemos asegurar es 
que ei problema se ha querido politi- 
zar por cierto sector de ideologia per- 
fectamente definida y autorizada. En 
aquellos dias del cambio de emplaza
miento, algunos coches procedentes de 
Madrid pretendieron lanzar octavillas 
atacando a determinado grupo politi
co. Eso era radicalmente injusto. Cla
ro, que para aquellos senores, estas 
acusaciones parecen el “leit motiv” de 
su existencia.

—i,No creéis que también en Alcalà 
se habria producido la especulación 
de terrenos?

—Los terrenos de Alcalà liace tiem
po que estàn revalorizados por su in
dustria. Los alcalainos se han mostra
do siempre totalmente desinteresados 
en este sentido. Los antiguos propie- 
tarios de los terrenos los cedieron pa
ra Universidad. Si no se dedican a este 
fin atffiràn via judicial para eu recu-

—iTanto espiritu universitario exls- 
te en Alcalà?

—Es una autèntica obsesión. Cuan
do manos extranjeras quisieron Ue- 
varse la vieja Universidad fueron los 
propios vecinos quienes haciendo gran
des sacrificios económicos fundaron la 
Sociedad de Condueiios, que adquirió 
todas las dependencias ; dependencias 
que luego han sido deshiteresadamente 
cedidas a organismos oficiales para 
fines educativos.

—Pero aquello ocurrió hace anos, los 
jóvenes podiais haber olvidado,

—Imposible, es un fenòmeno heredi- 
tario, de padres a hijos; “Algun dia 
volverà la Universidad.” Por el hecho 
de nacer alli nos sentimos universita- 
rios. Alcalà vive en Universidad; sin 
ella nos sentimos frustrados.

—iCreéis sinceramente que vuestra 
ciudad precisa Universidad?

—Sin duda alguna. Seria la verdadera 
descongestión de la Ciudad Universita
ria madrilefia. Los barrios populares de 
Madrid tienen un fàcil acceso a Alcalà. 
Ademàs de que nuestra ciudad es hoy 
dia un nucleo urbano de primer orden, 
superior a buena parte de las capitales 
de provincia espafiolas. Y no olvide- 
mos los pueblos cercanos, ni al mismo 
Guadalajara.

—iEstàis satisfechos de las medidas 
tomadag por vuestro Ayuntamiento?

—Lamentanios contestar que no. Sus 
gestiones oficiales ros parecen excesi- 
vamente lentas y poco gafiardas. Son 
precisas medidas de protesta màe enér- 
gicas ante C1 Gobierno. La burla de que 
hemos sido objeto tendria que dar corno 
resultado la dimisión en plen0 de la 
Corporación Municipal.

—iSe llegarà a producir?
— illombre!, en “Puerta de Madrid” 

—nuestro semanaria locai—, el alcalde

hablaba de su posible dimisión. Espe- 
rem«s.

Quien curiosamente ha pronunciado 
estas ùltimas palabras es Arsenio Lope 
Huerta, sobrino del alcalde. Les digo 
que me estàn saliendo izquierdosillos. 
Se rien: “No es de extranar. Nos tie
nen catalogados ya asi. Date cuenta 
que hemos fundado un Club Cultural, 
y en Espana eso de cultural resulta sos- 
pechoso.”
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UN PARAISO PARA 
LOS EXTRANJEROS
•  Habrà que hacerse extranjero para aprender en Salamanca

•  Mi! quinientos extranjeros en nuestras aulas

Terminarmi las clases. Los 
estudiantes espafìoles vuel- 
ven a Galicia, Bilbao, Ovie
do, Zamora... Los de la 
I. P. S. se incorporaron a 
Montelarreina. Algunos de 
Medicina y de Letras han 
conseguido trabajo en el ex
tranjero. Como ùltimas noti- 
cias del curso —ademàs de 
los suspensos colectivos de 
Botànica en Biológicas—, do
na Gloria Begué es elegida 
decano de Derecho. Dona  
Gloria, catedràtico de Eco
nomia y Hacienda, es una 
profesora de pensamiento jo- 
ven e innovador que en los 
exàmenes finales de sus die- 
ciplinas —un poco “hue- 
sos”—, suele preguntar al 
alumno el tema que le haya 
Interesado mas del progra
ma.

En la càtedra de Histolo- 
gia de Medicina, ademàs de 
un anuncio de los “cursillos 
repetitorios de verano” por 
profesores de la asignatura, 
ha aparecido el sigulente 
anuncio: “Los alumnos que 
deseen hacer alguna recla- 
mación con respecto a su 
examen, podrdn hacerlo el 
lunes dia 23, de 9 a 10 de la

manana, teniendo en cuenta 
que a aquellos alumnos que 
no tengan la puntuación que 
pretenden, les sera tornado 
el nombre corno nota desfa- 
vorable para el examen de 
septiembre, por su fatta de 
criterio.” Firmado: Doctor 
José Maria Martin Garda. 
Se da la coincidencia de que 
habia sido suspendido el de- 
legado de tercer curso injus- 
tificadamente, y tras la re- 
cla-mación ante este Depar- 
tamento logró el aprobado. 
Sin embargo, muchos han 
preferido no reclamar al ver 
que la ilusión de estos pro
fesores no es que sus alum
nos aprueben, sino que sean 
severamente juzgados.
MIL QUINIENTOS 
EXTRANJEROS

Como contraste, los cursos 
de verano para extranjeros 
son modelo de ensehanza: 25 
alumnos por profesor, con- 
vivencia en Colegios Mayo- 
res, modernos métodos au- 
diovisuales, conciertos, tea
tro, conferencias, etc. En ju- 
lio hay màs de quinientos ex
tranjeros, de 25 paises, en 
estos cursos estivales d e

nuestra Universidad, fruto 
de labor en equipo de cate- 
dràticos, profesores y licen- 
ciados de Letras. En agosto, 
el III Curso “La E spana pro- 
funda”, dedicado al cine y tea
tro espanol, agruparà a mil 
extranjeros. Vendràn profe
sores corno Zamora Vicente, 
Entrambasaguas, Criado de 
Val (“el de la tele”), Esquer, 
Aubrun, Llorente Maldonado, 
fesores y alumnos cumplen 
Sloman... y autores y criti- 
cos de teatro y cine corno 
Buero Vallejo, Carlos Mufiiz, 
Sastre y Gala. También hay 
algunos espanoles en cursos 
intensivos de inglés y fran- 
cés con profesores nativo». 
Salamanca presenta en ve
rano un cordial ambiente de 
trabajo y con vi venda. Pro
fesores y alugnos cumplen 
con su fin : hay trabajo inten
so, buenos honorarios, no 
hay huelgas... Parece que 
habrà que hacerse extranje
ro para aprender en Sala
manca.
URGE COMPLETAR 
LA UNIVERSIDAD

La de Salamanca es mode- 
io de Universidades espafio-

las. Entiéndase: de las in- 
completas Universidades de 
provincias. Hoy por hoy, con- 
tamos con los mismos cen- 
tros docentes que en 1411, 
menos Teologia. Decepción 
para las nue^as generacio- 
nes de estudiantes: la socie- 
dad necesita economistas, in- 
dustriales, sociólogos. Y sólo 
producimos abogados, filólo- 
gos, médicos y algunos cien- 
tificos. ;,Por qué no se com- 
pletan las ensefìanzas de una 
vez? iNo es absurdo que la 
mitad de los actuales estu
diantes sean de Medicina? 
Urge completar la Univer
sidad de Salamanca. Antes 
de cinco afìos debieran do
tarse: Filologia r*sa, Perio- 
dismo (corno sección de Le
tras o corno Escuela), Socio
logia (dentro de Derecho), 
Matemàticas, Fisicas, Esto- 
matologia, Farmacia, Eco- 
nómicas, Agrónomos y Ar- 
quitectura. Por lo menos, Sa
lamanca debe ofrecer este 
repertorio d e ensefìanzas. 
Basta ya de miopia. Basta 
de centralismo y de tacafìe- 
ria. Basta de Universidades 
canijas y anquilosadas. Se- 
fiores gobernantes: o dota-

Profesores y alumnos del Curso de Verano se dirigen a 
Escuelas Menores para tornar un vino de honor el dia de la 

inauguración.

mos la Universidad de Sa
lamanca o se la vendemos a 
los americanos.

iLIBERTAD 
DE EXPRESION?

A finales de curso, casi na- 
die recuerda la existencia 
de una asociación o sindica
to de estudiantes. Cierto es 
que las multicopistas de los 
alumnos de Medicina y Le
tras siguen mcautadas, y que 
el decano de Medicina arran

cò el tablón de anuncios de 
la Asociación. Pero el ta
blón de anuncios de los estu
diantes de Derecho ha fun- 
cionado muy bien. Sin em
bargo, el de Letras no ha 
sido usado desde hace me- 
ses. Y a falta de interés por 
usar los medios legitimos y 
eficaces, algunos han prefe
rido la critica anònima en la 
pared. No es està la autèn
tica libertad de expresión.

A. LOPEZ ZUAZO

FALLO DEL 
LITEROY

Premio Garcilaso, 1969
El “Diario de Navarra” instituyó, en 1961, el premio Gar

cilaso para el mejor expediente académico de cada promo- 
ción de nuevos perìodistas de la Universidad de Navarra. 
Este ano lo ha conseguido Pilar Cambra, también estudian- 
te de Filosofia y Letras, que ha obtenido un total de diecisie- 
te matriculas de honor a lo largo de los cuatro anos de co
rrerò. Don Fernando Nagore, en nombre del consejo de ad- 
ministración del “Diario de Navarra”, hizo entrega del pre
mio en la misma sala de la rotativa.

A nosotros nos gusta resaltar —y perdón por la inmo
destia— que de los seis ganadores anteriores, han traba- 
jado o colaborado en G. U. Alberto V&zquez, primer direc
tor de GACETA. Federico Ysart, redactor-fundador; José 
Manuel Gìronés, corresponsal, y Elika Brajnovic, colabora- 
dora.

B E C A S -P R E S T A M O

El pasado dia 27 de junio 
se fallò el premio Literoy de 
novela.

Cinco fueron las novelas 
finalistas, resultando gana- 
dora por mayoria “El nue- 
vo silencio”, de Carlos Puer- 
to, y quedando en segundo y 
tercer lugar respectivamente 
“Los ojos y la boca”, de Ri- 
cardo Martin, y “El pornó- 
grafo”, de Raul Guerra.

El jurado estaba c°mpues- 
to por Dàmaso Santos, Fran
cisco Umbral, Ricardo Arias, 
Carlos Murciano y Sàinz de 
Robles.

El acto de concesión del 
premio se realizó en medio 
de una animada cena en los 
salones del hotel Melià, a la 
cual asistieron los finalistas y 
numerosas personas del mun- 
dillo artistico madrileno; en- 
tre ellos pudimos distinguir 
a Jesus Torbado, Fisac, Al
fonso Martinez Garrido y a 
la simpàtica Marisa Medina.

El premio Literoy es anual 
y las bases para el concurso 
del ano próximo pueden so- 
licitarse en Ediciones Lite
roy, calle Virgen de Lour
des, 16. Madrid, 17.

Centro de Preparación In- 
genieria Superior

NECESITA PROFESORES 
DE ALTO NIVEL EN 

DESCRIPTIVA 
FISICA GENERAL

Remuneración elevada. Inutil 
presentale sin gran expe- 
riencia docente, teòrica y 
pràctica. Escribir enviando 
“curriculum vitae” a Ima- 
gen. Arenai, 1. Madrid. Re

ferenza profesores.

Se ha implantado una nue- 
va modalidad de ayuda al 
estudiante: la beca-présta- 
mo, que consiste en la en
trega simultànea al benefi
ciario con cargo al fondo na- 
cional para el fomento del 
principio de igualdad d e 
oportunldades de una canti- 
dad en concepto de beca y 
otra equivalente en el de 
prèsta mó reintegrable. Am
ba» cantidades tienen ca-

ràcter y aplicación insepara- 
bles. Asimismo> se ha con- 
vocado concurso para la 
adjudicación de las becas- 
salario en nùmero de 1.000 
para el curso académico 
1969. Sumadas éstas a las 
1.000 del afìo pasado, màs 
500 nuevas para cursos di- 
ferentes al primero de ca- 
rrera, tenemos 2.500 becas- 
salario.

SEGUNDA Q UINCENA DE JULIO

GRAN ACTIVIDAD 
DURANTE EL VERANO

SEVILLA

En verano todo emigra de Sevilla, 
hasta la cultura. Bueno, casi todo. En 
la Universidad, Facultad de Filosofia 
y Letras, queda algo, un curso para 
extranjeros. Curso de Otono que co- 
mienza el 30 de agosto y acaba el 
29 de septiembre. Buena fecha. Hace 
menos caler y ya se puede vivir algo 
mejor en la ciudad.

Se reparten una serie de ensefìanzas acer. 
ca de Historia, Mùsica, Lengua, Literatura, 
pensamientos, etc., espafioles. Esto ocupa 
casi todas las mafianas, menos cuando se 
va de excursión. Estas se hacen a luga
re s marcados con el sello de la Historia 
y cultura, corno la Ràbida, Cordoba, etc., 
y otras, con la; copa de los caldos finos: 
Jerez.

Naturalmente, Sevilla y sus cercanias 
tienen mucho que ver y que estudiar. Asi 
se visitan los monumentos y lugares de la 
ciudad; la explicación corre a cargo de 
profesores de la Facultad de Filosofia y 
Letras, donde se desarrolla el curso. Estas 
visitas euentan con el concurso de las ex- 
plicaciones valiosas del profesor Mata Ca- 
rriazo, si tratan de lugares de civilizacio- 
nes antiguas, sobre Arqueologia Prehis- 
tórica, Romana e Islàmica, de cuya com- 
petencia en estos temas pueden dar fe sus 
alumnos, que sudan en los rigores del in- 
vierno para aprobarlas.

El profesor Muro Orejón tendrà a su 
cargo las explicaciones sobre los sabrosos 
barrios sevillanos, que poco a poco se 
van perdiendo, a pesar de las ùltimas me- 
didas dadas por el Ayuntamiento de la 
ciudad para conservar el de Santa Cruz, de- 
jando lamentablemente en el olvido otros 
con tanto o màs “duende”, corno Triana.

El costo de matricula es 1.230 pesetas 
y el importe aproximado de las excursiones 
es de 1.100 pesetas.

Al final de este curso se puede obtener 
certificados de Estudios Hispànicos y Len
gua Espafìola, para lo que se precisa abo- 
nar 300 y 150 pesetas, respectivamente.

La Facultad de Ciencias organiza este 
mes de julio un curso con varios temas 
a' tratar: Edafologia, Ecologia Agroquimica 
y Humanidades.

Se desarrolla en Sanlùcar de Barrameda, 
està bajo el patrocinio del Instituto de Cul
tura Hispànica, Consejo Superior de Inves- 
tigaciones Cientificas, de la Diputación Pro- 
princial y Ayuntamiento del lugar.

El predo de este curso es de 500 pesetas, 
incluyendo excursiones a la bahia de Càdiz, 
Jerez, Arcos4 Rota y Coto de Dofiana. La 
residencia en el hotel Bellmar correrà por 
cuenta de los participantes.

Este curso tiene el atractivo de locali- 
zarse en una playa aceptable y cerca de las 
ciudades andaluzas de Sevilla y Càdiz.

Pero la' novedad de este afìo se refiere 
a la organización por el Colegio Mayor Al- 
monte de su primer curso de verano; està di
rigido a estudiantes de Bachillerato Supe
rior y a los de los primeros cursos de Fa- 
cultades y Escuelas Téenicas.

Su programa consta esencialmente de se- 
minarios, en los que junto con todo tipo 
de actividades consecuentes a completar 
la formación profesional que se recibe du
rante el curso, se facilita la convivencia e 
intercambio de ideas para que con el “con
traste de pareceres”, tan traido y Uevado, 
se logre un desarrollo de la personalidad 
de cada uno màs consecuentemente.

Este curso, que se celebrarà en la propia 
ciudad de Sevilla y en la sede del Colegio 
Mayor, comenzarà el 23 de julio, acabando 
el dia 18 de agosto.

José Alberto PORFIRIO
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Aula Dei, centro de investigación agraria

LA ENSENANZA EN LAS ESCUELAS 
TECNICAS ES DEFICITARIA

Cursos para  posgraduados, con 
la O. C. D. E.

El becario gana  m as que el inves- 
tigador del C. S. I. C.

Uegar hasta Aula Dei no 
es cosa fieli. Dista del nù
cleo urbano de Zaragoza 
trece kilómetros y las co- 
munlcaciones s o n escasas 
para los no motorizados.

En piena huer ta,  sobre 
una finca que totaliza 83 
hectàreas, 70 de regadio y 
13 de secano, se alzan tres 
edificios: uno de estilo ara- 
gonés, que alberga toda la 
organización fundamental, 
biblioteca y laboratorios; 
los otros dos son comedores 
y residencias, de construc- 
ción redente. Todo respira 
aqui paz y quietud. Un am
biente muy apropiado para 
el trabajo que se desarro- 
la.

Su pequena historia

La Estación Experimental 
de Aula Dei fue creada el 
20 de enero de 1944, por el 
Consejo Superior de Investi- 
gaciones Cientificas, con el 
fin de iniciar e impulsar los 
trabajos d e investigación 
sobre aquellos problemas 
biológicos de mayor lnterés 
para su aplicación ulterior 
a los de caràcter agricola. 
Bajo el nombre de Centro 
de Expansión Hortofruticola 
de la cuenca del Ebro y 
por orden ministerial de fe-

cha 13 de junio de 1963, se 
creò diclio Centro,  corno 
consecuencia y para un me- 
j o r desenvolvimiento del 
pi an de asistencla tècnica 
que la O. C. D. E. concede 
a E spafta. Su primeva mi- 
sión fue la de iniciar la me- 
j or a  de la producción de 
frutas y hostalizas en el va
lle del Ebro, a través de 
trabajos de ensenanza, in
vestigación y dovulgación. 
Posteriormente, en enero de 
1966 y corno consecuencia 
de haberse amplido las ac- 
tividades del Centro en el 
sector de la zootecnia, òste 
pasó a denominarse Centro 
de Desarrollo Agrario del 
Ebro.

Pocos puestos 
y difi'ciles

Don Joaquin Gallart, se
cretarlo generai del Centro, 
nos atendió amablemente.

—ìQuó bay que hacer  
para entrar a t r a b a j a r  
aqui?

—-Bueno, en el C. S. 1. C. 
puede entrarse mediante 
contratos anuale s o con 
oposiciones. En el Centro, 
ademds, hay posgraduados 
becados por el P. 1. O. o el 
Consejo. Después de estar 
aqui tres anos puede oposi- 
tar a la piantina.

—iY salen muchas plazas 
a concurso?

—Pocas. Ahora es dificil 
entrar, la verdad.

—iY los graduados?
—Vienen aqui a hacer sus 

tesis doctorales o a los cur
sos que organìzamos en co- 
laboración con la 0. C. D. 
E. Admltimos todas aque- 
llas tesis que estén en la li- 
nea de trabajo de la esta
ción.

El Centro de Investiga
ción y Desarrollo Agrario 
del Ebro,  dependiente del 
Ministerio d e Agricultura, 
organiza todos los anos, en 
colaboración con la O. C. 
D. E., una serie de cursos 
para posgraduados. El pro- 
fesorado es, en gran parte, 
extranjero. E s t e ano, por 
ejemplo, estàn programados 
tres cursos y dos semina- 
rios. El VI Curso Superior 
de Hortofruticultura y el III 
Curso Superior de Zootec
nia, con duración de enero a 
junio, y el II Curso de Frio 
y Tecnologia de productos 
agrarios, que se celebra ac- 
tualmente. El VI Seminarlo 
de Anàlisis de Mercad o s 
Agrarios y el II de Gestión 
de Explotaciones, que lo se- 
ràn en septiembre y octu- 
bre.

Un programa realmente 
ampliò y apretado.

—El apoyo que nos presta 
la O. C. D. E. es funda- 
mentalmente e n expertos, 
becas y profesores. Mas o 
menos contribuye con el se
senta por dento de la asis- 
tencia tècnica que recibi- 
mos.

IcmcmUcmim
DESENG ANO , 12 - TEL. 221 98 10 - M ADR ID -13

DAULAN
TELEFONICA

JCti'n-

PR EPA R A C IO N  DE TODOS LOS CURSOS DE 
LA CARR ERA

COMIENZO DE NUEVOS GRUPOS:
Telecom unicación: 15 de m arzo 

Económicas: 1 de febrero y 1 de marzo

GRUPOS REDUCIDOS - PLAZAS  
L IM IT A D A S

Informes e inscripción en la Secretarla de este
Centro

—iCon qué otros centros 
mantiene relaciones Aula 
Dei?

—Con todos los del Conse
jo que realisan trabajos de 
este tipo. En Badajoz y Ga- 
licia existen otros similares 
a éste.

Ei investigador 
cobra poco

—iC u à 1 es el programa 
diario de un investigador?

—El horario de trabajo es 
de ocho de la manana a 
dos y cuarto de la tarde. 
Claro que hay dias en que 
se ac umula el trabajo y 
hay que quedarse a qui a 
corner para continuar por 
la tarde. Luego ya los tipos 
y lugares de trabajo son de 
lo màs diversos. Desde el 
laboratorio hasta el campo. 
Cada uno segùn su misión.

—iEstàn bien pagados?
—No se puede establecer 

un baremo generai. Depen
de de tantos factores... El 
sueldo base es p e que no. 
Mediante la dedicación es
clusiva, el doctorado, etce- 
ter a, se van acumulando 
cantidades. Pero sigue sien- 
do insuficiente. La prueba 
es que la gente se va. La 
empresa privada, y sobre  
todo el extranjero, ofrecen 
mayores atractivos.

—iEs, pues, una esta
ción... de paso?

—Hay quien lleva aqui 
veinte ahos. Yo mismo Be
vo dieciséis.

iE . T . S. de 
Agrónomos 
en Zaragoza?

Hace ya tiempo que en 
Zaragoza se viene hablanck) 
de la neces i dad de una 
E.T. S. de Ingenieros Agró
nomos. Por otro lado, el Li 
bro Bianco ha levantado 
nuevas opiniones acerca de 
la ligazón de la investiga
ción a la Universidad. La 
conversación diseurre hacia 
estos cauces.

—iQué opina usted acer
ca de la instalaeión, en Lé- 
rida, de una Escuela de In- 
genieros Agrónomos?

—Creo que en Lérida se 
quiere montar màs bien 
una escuela de grado me
dio. Para mi que en Zara
goza no se ha hecho hinca- 
pié para lograr la creación 
de una escuela superior. La 
merece y la necesita.

Indudablemente valdria 
màs a las “fuerzas vivas” 
zaragozanas el trabajar por 
lograrlo que el quejarse del 
centralismo madrileno.

—Vamos a sonar un poco. 
iQuó le pareceria ver la ®s-

- • «
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Nuestro corresponsal, Luis Granell, conversa con unos 
investigadores.

Uno de los laboratorios del Aula Dei.

t a c i ó n convertida en una 
Escuela d e Agrónomos y 
una Facultad de Veterina
ria,  con autèntico espiritu 
investigador ademàs del do
cente?

—La ensenanza debe fun- 
damentarse en la investiga
ción. El senor Esteruelas, 
que fue el creador de la es
tación, decia que las fases 
del desarrollo agrario son 
la investigación, la divulga
ci ón y la ensenanza. Asi 
que se puede pensar... No 
se; con esto del Libro Bian
co no se conocen las nuevas 
directrices de la ensenanza. 
Creo que se podrian impar
tir aqul los ùltimos cursos 
de la carrera. Hoy ya ad- 
mi t i m o s  estudiantes de 
cuarto y quinto ano que 
p refieren trabajar a qui y 
estudiar por libres.

Es una idea con visos de 
proposición, tómela quien le 
corresponda y obre en con
secuencia.

Gente joven en 
los laboratorios

Tras el coloquio con el se
nor Gallart recorrimos los 
laboratorios, donde sorpren- 
dimos en pieno trabajo a" 
tres jóvenes investigadores: 
Angel Jalón y Angel Boni- 
lla, quimicos los dos, y Eu
genia Navascués, per i t o 
idem. (Es la investigadora 
màs guapa del Centro.) La 
franqueza y la camaraderia 
hacen que después de unos 
apretones de manos empie- 
cen ellos a damos datos en 
verdadera cascada.

—Mira —dice Angel Ja
lón—, yo tengo una beca de 
investigación del Colegio de 
Quimicos. Me dan diez mil 
pesetas y otras tantas para 
material. Luego, una vez

haga el doctorado, si inten
to entrar en el C. S. I. C., 
me encontraré con que ine 
dardn menos de lo que gano 
ahora. Es incomprensible.

Angel Bonilla enciende la 
pipa. Eugenia no habla-

—Lo que màs se trabaja 
aqui es quimica aplicada a 
la agricultura. Ahora se ha 
despreciado un trabajo de 
tipo teòrico, encargado por 
los Estados Unidos, precisa- 
mente  por ser demasiado 
teòrico.

Uno de los aspectos màs 
trabajados es el de la re
mola ciba azucarera, lo cjue 
no deja de ser paradójico, 
ya qfe es *n cul t  ivo en 
franca regresión en todo el 
valle del Ebro.

—iQué tal andàis de ma
terial?

—Muy bien. Fijdos.
Casi con unción nos intro- 

ducimos en un cuarto donde 
Angel Jalón quita la funda 
a un extrano aparato y ex- 
clama:

—Esto es un espectrofitó- 
metro de absorción atòmica 
para anàlisis de catlones. 
Sólo hay tres en Espaha y 
cuesta corno millón y medio 
de pesetas con todos estos 
accesorios.

Nos marchamos. Se hace 
tarde y ademàs hay mucho 
trabajo en el Centro.  No 
queremos molestar. Son 
dias de ajetreo agricola en 
Zaragoza: la F. I. M. A. 69, 
visita del ministro del ra
mo, conferencia internacio- 
nal de mecanización agra»- 
ria, demostraciones de ma
quinaria... ^Por qué no ce
lebrar dentro de pocos anos 
la inauguración de una 
E. T. S. de Ingenieros Agró
nomos en Zaragoza?
Un reportaje de:

Pascual HEREDERO y 
Luis GRANELL

QUINCE MILLONES PARA LA ENSENANZA
Tras las conversaciones mantenidas hace aproxiniadamente un ano por el ministro 

de Hacienda, senor Espinosa San Martin, con los directivos del Banco Mundiai, y una 
vez que la Comisión que envió el citado organismo se puso en contacto con el Mi
nisterio de Educación y Ciencia, ha tsido concedido un préstamo de 15 milIor.es de dóla- 
res para la financiación de la ensenanza e»P anola. Este préstaino scria el primero de 
una serie de ellos aun sin determinar.

AUMENTA EL PRESUPUESTO DEL P. I. 0.
Con arreglo a los objetivos del II Pian 

de Desarrollo y el resultado de la experien- 
cia de anteriores anos, el Ministerio de 
Educación y Ciencia ha puesto en marcha el 
noveno Pian para Igualdad de Oportunida- 
des. Este noveno pian, con objeto de que 
ningun talento se malogre por falta de me- 
dios económicos, aspira a proyectarse con 
màs intensidad all! donde las necesidades 
sean màs acuciantes. Se espera que estas 
necesidades, durante el afto próxlmo, sean 
cubiertas con los 1.800 millones de pesetas

10

con que se dota al Patronato. Los 2.800 mi
llones se desglosan, a priori, de la siguiente 
forma: 553 van destinados a ensenanza pri
maria; 429 millones a ensenanza profesional; 
67 millones a estudios de Magisterio; 1.097 
millones a ensenanza de bachillerato y asi- 
miladas; 448 millones a ensenanza superior; 
50 millones para ayuda a graduados; 105 mi
llones a bolsa de matriculas y seguro esco- 
lar; 45 millones a otras ayudas diversas, y 
5 millones a inversiones sin previsión es- 
pecifica.

GACETA U N IV ER S ITA R IA



NO A LA UNIVERSIDAD DEL SISTEMA
•  "H ay que contestar 

holandeses

•  La 0 . C. D. E. retine 
alrededor del "Papel

Nuestro “hombre en Paris”, coano està 
de moda decir, nos ha mandado un “re- 
port” realmente “exciting” sobre un semi
nario organizado por la O. C. D. E., e®- 
lebrado recientemente en el Chateau de la 
Brevière, a 80 kllómetros de la capitai fran- 
cesa. Como explica Jean-Luc Thime, du
rante varios dias estuvieron reunidos gen- 
tes del màs diverso pelaje: profesores, ad- 
juntos, lideres estudiantiles, universitarios 
corno Mr. Klinger (externo de los Hospita- 
les de Strasbourg) y Mr. Boekraad (estu- 
diante de latin-griego en la Universidad de 
Nymegen, Holanda), etcétera, en un am
biente de la màs absoluta espontaneidad. 
Una consccucncia de està espontaneidad es 
que no se llegó a consecuencias claras. 
Cada uno dijo lo que quiso, y de esto no 
pasó la cosa. Sin embargo, los anàlisis pre- 
sentados pueden ser inteTesantes. Los pai- 
ses representados en las discusiones fueron: 
Suecia, Holanda, Francia, Dinamarca, Gran 
Bretana, Bèlgica, Canadà, Alemania del 
Oeste, U. S. A., Italia, Iugoslavia y Japón.

El lema del seminario era: “Sobre la cri- 
sis de la ensefianza superiori papel de los 
estudiantes en la Universidad.” No se in- 
tentaba buscar una solución a los probiemas 
planteados. Digamos que la caracteristica 
de este seminario ha sido la discusión no 
racional y espontànea, sin intentar llegar 
a im resultado preciso. En los grupos de 
trabajo no existieron dogmatismos ni eti- 
quetas politicas. Es el doctor Malia, pro- 
fesor de Historia Rusa Contemporànea en 
la Universidad de Berkeley, quien me ha 
resumido los grandes centros de discusión 
de estos dias.

En generai, se han discutido las relaciones 
existentes entre la sociedad y la Univer
sidad, tornando corno punto de partida un 
juicio negativo y disconfoi'me de la socie
dad actual en cuanto a su estructura y va- 
lores. Sobre està base —con la que todos 
los participantes estaban de acuerdo— se in- 
sinuaron cuatro grupos, aunque de forma 
muy débil, porque ya se habia terminado 
todo acuerdo posible. El primero, dirigido 
por el holandés Mr. Boekraad, centrò su 
trabajo en una critica de la Universidad al 
servicio de la sociedad capitalista. El segun- 
do, integrado por profesores y estudiantes 
americanos, con la inclusión de Mr. Klinger, 
preconizaba una Universidad progresista, 
basada en el estudio de los defectos de la 
actual, para poner en marcha una institu- 
ción en la que se dé cabida a las diferen- 
tes tendencias que constituyen el centro de 
acción de las experiencias llevadas a cabo 
en varios centros universitarios (ensefianza 
pluridiscipUnaria, eliminación de los exà- 
menes, liberalización del acceso a los estu- 
dios superiores, etcétera).

las reform as", dicen los

a alumnos y profesores 
de los estudiantes"

EN TODAS PARTES CUECEN ACRATAS

En tercer lugar aparece un grupo, he- 
terogéneo en nacionalidades y tendencias po
liticas, de ideas abiertas a todo lo que se 
trate de semirrevolucionario, basado en una 
amplia utopia absolutamente irrealizable en 
cualquier tipo de sociedad que jamàs pueda 
existir.

Finalmente, se destacó el prófesOr Malia 
con una concepción liberai de la Universi
dad, en la que se busca el saber y la ver- 
dad por si mismos, sin tener en cuenta su 
aplicación pràctica o inversión financiera 
de estos conocimientos : el saber “per se” 
y no “para algo”.

LA UNIVERSIDAD POPULISTA 
Y LA “TRIBAL”

Si se puede hablar de un esqueieto o di- 
rectriz de las discusiones, digamos que es
tos cuatro grupos se han centrado en el 
estudio de cineo tipos diferentes de Univer- 
sidades. El primero es la “Universidad 
populista”, creada por grupos religiosos o 
politicos. Es la institución abierta en prin
cipio a todas las tendencias e ideologias, 
sobre todo la izquierda ; es un fenòmeno que 
crece corno los hongos en los Estados Uni- 
dos. El segundo tipo de Universidad pre- 
conizado por estudiantes americanos es màs 
utópico y està basado en una supravalora- 
ción del proceso de la ensefianza, centrado 
en cada uno de los grupos —étnicos, natura, 
les, económicos, laborales— de la nación. 
Asi se origina una atomización de los 
centros educativos en función del caràcter 
peculiar de cada uno de estos grupos, para 
favorecer asi el contaeto entre profesores 
y alumnos.

LA UNIVERSIDAD 
DE LOS TECNOCRATAS

Los estudiantes alemanes consideran que, 
a pesar de que la Universidad forma ei ele
mento humano que dirige los medios de pro- 
ducción de la sociedad, la finalidad de la 
producción y de la economia escapa al con
trol de los elementos e instituciones docen- 
tes. Proponen corno remedio el integrar 
estos centros en cada uno de los grupos de 
producción y dirección de manera que pue. 
dan dirigirlos sin perder su caràcter fun- 
damental.

LOS ESTUDIANTES 
BUSCAN AL PROFESOR

El cuarto esquema es el que ya hemos ci- 
tado: la Universidad laboral, defendida por 
el profesor Malia. Finalmente, Mr. Boek
raad presenta un modelito (confeccionado

en tergal escocés, con puntillas de organdi 
egipcio), actualmente en experimentación 
en Holanda, bajo el nombre de “Universi
dad critica”. Fundada sobre dos pilares bà- 
sicos: a) El proceso pedagògico debe rea- 
lizarse mediante la agrupación de pequefios 
grupos de estudiantes que, por afinidad, 
proponen los temas a estudiar, sin progra
ma u orientación previa, lo cual induce al 
concepto de ensefianza pluridisciplinaria. 
Es el estudiante en busca del profesor, y no 
al revés. b) El segundo principio bàsico 
considera que, en contra del concepto de 
Universidad liberal, el saber no es un he- 
cho en si mismo, cerrado y de existencia 
casi irreal, sino que tiene que integrarse 
en la sociedad existente.

LA UNIVERSIDAD PARA 
MANTENER EL SISTEMA

Mr. Kingler y Mr. Boekraad presentaron 
dos ponencias con ciertos puntos comunes.

Segùn Mr. Kingler, la politica universi
taria ha sido planteada corno un factor 
econòmico en la expansión para conseguir 
una mejora del rendimiento. Lo que no ten- 
dria que impedirle mantener las caracte. 
risticas fundamentales de està institución. 
Como la “contestation permanente”, que 
debe imprimirle una dinàmica de posicio- 
nes extremas, para obligar a definirse a 
todos los afectados por està institución. Sin 
embargo, la sociedad ha producido una 
serie de barreras que enmascaran las ver- 
daderas funclones de la Universidad, ha- 
ciendo de la juventud un producto tipico de 
la sociedad actual. Ante este fenòmeno, 
o se integra en él o lo rechaza radicalmen
te. La Universidad integrada en el sistema 
actual es una fàbrica de dirigentes para la 
sociedad capitalista. Y, asi, la Universidad 
no puede servir de catalizador en un pro
ceso de cambio social. Tiene que tener un 
papel critico, que puede asegurarse me
diante la autonomia —corno rebelión con
tra el poder— y la participación, que es- 
teriliza las estructuras intermedlas. Resu- 
miendo: 1) La Universdad actual sirve para 
mantener la inmovllidad social. 2) La en
sefianza, corno catalizador del paso a una

nueva sociedad es algo utópico, por estar 
incluida en el sistema. Lo mismo sucede 
con el papel critico de la Universidad en 
la sociedad actual.

LA UNIVERSIDAD DE LOS TRUSTS
Mr. Broekraad hace un estudio de la Uni

versidad holandesa basada en un anàlisis 
de la ensefianza tecnològica y su relación 
con los grandes “trusts” industriales, corno 
la sociedad Shell. La contestación no debe 
dirigirse contra el conjunto global de la 
sociedad, sino contra los actuales proyectos 
de reforma que puede consolidar el poder 
del gran capitai sobre la institución univer
sitaria. Critica duramente la postura de 
Mac Namara (1967), que da a la ensefian
za una función Unica de formación de altos 
cargos profesionales, haciendo de la inves- 
tigación una inversión a corto plazo, en 
contra del espiritu intrinseco de la misma. 
Todo su estudio, sobre cifras y datos, bas
tante completo y realista, se basa en la 
absorción nefasta que la industria y el Es- 
tado han hecho de la Universidad, elimi
nando las posibilidades de formación libre 
y espiritu de creación individuai. La “cien- 
tificaelón” de la industria lleva a una in- 
dustrialización de la cieneia, introduciendo 
en ella el modelo de organización de las 
grandes empresas: eficacia, aumentos de 
rendimientos, flèxibilidad y politica de res- 
puestas ràpidas a los problemas plantea
dos, etc. Esto implicarla la destrucción de 
la Universidad. Partiendo de la Universi
dad corno profesores y alumnos que buscan 
juntos la verdad, Broekraad critica los pla- 
nes holandeses actuales que tienden a la 
superespecialización, recortando los eidos 
de estudio. Se elimina asi toda veloración 
de la calidad y del espiritu de creación, a 
causa del control a través de exàmenes.

De nuestro corresponsal en Paris, 
Jean-Luc T H IM E

tUNIVERSITARIOS!
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CONCHITA BAUTESTA, LOS MISI
Y CRISTINA. VENCEDORES

El equipo espormi, formado por Conchi
ta Bautista, Los Mismos y Cristina, ha re- 
sultado ganador del I Festival de la Can- 
ción Sing Europa 69, celebrado en Sche- 
veningen (Holanda), con un total de 246 
puntos, seguido de Bèlgica, con 239; Fran
cia, 201; Yugoslavia, 197; Inglaterra, 178, 
y Checoslovaquia, 176. Este primer premio 
conquistado por Espana consiste en la copa 
del Festival y premio en metólico equiva
lente a unas doscientas mil pesetas.

Nuevamente, las mayores y mas prolon- 
gadas ovaciones de la noche fueron para 
Espana, que con este espectacular triunfo 
europeo ha conseguido un senaladisimo 
éxito.

Conchita Bautista ha contado “Sera el 
amor”, “La venda” y “La violetera”, en ver- 
sión “pop”; Los Mismos han contado “El 
puente”, “Catalina” y “Maria Isabcl”, y 
Cristina ha contado “Sera el amor”, “Salud, 
dinero y amor” y “Que viva el amor”.

C O N C H ITA
B A U TIS TA

Andaluza de pura cepa. Se- 
villana, corno la “Carmen” 
de Merimé, Conchita Bau
tista nació un dia de octu- 
bre. A los siete anos actuó 
ya en una caseta de la Fe
ria de Alicante, corno “bai-

laora”. A los dieciséis debu
tò en el teatro Alvarez Qin- 
tero de Sevilla. Después, Pe
pe Pinto la incorporò a su 
espectàculo, corno primera 
figura, y con él recorrió los 
teatros mas importantes de 
Espana.

Otra primera figura del 
flamenco, Angelillo, la llamó

SALOME, IM P O R TA N TE
El excelentisimo alcalde de Barcelona, don José Ma
ria Porcioles, felicita a Salomé, Importante 1968 
por Musica Ligera, en presencia de don Joaquin 

Alfonso, director artistico de discos Belter.

para protagonizar otro es- 
pectàeulo musical, con el que 
Conchita Bautista volvió a 
recorrer triunfalmente todos 
los escenarios espanoles de 
categoria. Su éxito teatral 
llamó la atención de los pro- 
ductores de cine. Iquino la 
dirigió en su primera peli- 
cula, “Fuego en la sangre”, 
que obtuvo varios premios 
nacionales. Desde entonces 
ha protagonizado mas de 
veinte peliculas, trabajando 
junto a Carmen Sevilla, Elsa 
Martinelli, Jorge Mistral, Raf 
Vallone, Antonio Cifariello..., 
rodando en estudios espano
les, italianos, argentinos, me- 
jicanos...

Su primer viaje a Améri- 
ca —formando parte de la 
embajada artistica espanda 
que acudió a la I Semana 
del Cine Espanol en Suda- 
mérica— tuvo lugar en 1961, 
actuando en Caracas, Lima, 
Panama, Quito y La Haba- 
na. De entonces acà ha rea- 
lizado diez viajes por Sud- 
américa, grabando discos y 
actuando en las principales 
salas de fiestas y en los 
mas importantes “shows” te- 
levisivos de toda Sudamérica.

Conchita Bautista, una de 
las cantantes espanolas mas 
importantes, ha editado cer
ca de cuarenta discos en Es
pana y varios L. Ps. en Amé- 
rica.

Conchita Bautista es artis
ta exclusiva de discos Bei- 
ter.

C R IS TIN A

Cristina —cuyo verdadero 
nombre es Carmen Aréva- 
lo—, nació en Barcelona 
(Espana) ha ce veintiùn 
anos. Tras una infancia sin 
complicaciones, pero limi- 
tada por la condiciòn social 
de sus padres, Cristina es- 
tudió cultura generai y se-

cretariado. Muy pronto se 
interesó por la musica, com- 
partiéndola con su trabajo 
de secretarla. Està afición 
iba a cambiar totalmente 
su vida.

Cierto dia —por rnedia- 
ción de un amigo suyo— 
cantò en un programa ra
diofònico. All! tnismo cor.o- 
ció a uno$ muchachos que 
formaban un consunto, que 
atraidos por la vòz de Cris
tina le propusieron ser su 
cantante. Cristina aceptó, y 
a los pocos meses Los Stop 
fueron uno de los grandes 
“booms” de la mùsica es
panola.

En poco tiempo, la voz 
de Cristina hizo famosos 
media docena de titulos: 
desde “Casi nada” hasta 
“EH turista 1.999.999”, pa- 
sando por “Mi caravana”, 
“La, la, la” y su gran hit 
internacional “Salud, dine
ro y amor”, que batió to- 
das las marcas de éxitos en 
Espana y Sudamérica.

Un futuro internaci o n a 1 
sin limites se abria ante 
ella, pero sus companeros 
del grupo tenian ambiciones 
màs limitadas. Preferian la 
tranquilidad de las galas 
próximas a su ciudad. a los 
grandes éxitos internacio- 
nales. Cristina decidió sepa
ra le  del grupo. Sin embar
go, dos de Los Stops se 
unieron a ella, formando un 
nuevo grupo: Los Tops, el 
consunto que,  normalmen
te, la acompana en sus ac- 
tuaciones, cara al publico.

Mientras reorganizaba su 
nuevo grupo, Cristina estu- 
dió canto, estilo, arte dra- 
màtico y danza... No quiso 
dormirse en los laureles y 
des de  entonces se aplica 
constanteme n t e a perfec- 
cionar su arte interpretati
vo, lo que la ha llevado a 
ser està nueva Cristina que

V Festival de la Canción del Mino

LOS MISMOS, 
PRIMER PREMIO
9  Presentaron “Una vez” 

y consiguieron el apiau
so unànime del publico, los 
jurados y la critica.

Los Mismos nuevamente 
han dado en la diana del éxi
to. Con la canción “Una vez” 
han ganado el primer pre
mio del V Festival del Mino, 
consiguiendo el apiauso màs 
caluroso y unànime del Fes
tival. Los Mismos, hace tan 
sólo unos dias, conseguian 
en el Festival de Mallorca 
tres premios con la canción

“Catalina”, que ellos presen
taron a concurso.

Los Mismos, irrumpieron 
en el mundo de la canción, 
hace poco màs de un ano 
En sus primeros diecisiete 
dias de vida artistica, gana- 
ron siete premios, partici- 
pando en dos festivales, lan- 
zaron tres discos con un to
tal de ocho canciones, de las 
cuales tres fueron “super- 
ventas” durante todo el ve- 
rano. Tras este éxito fulgu- 
rante, llegó una etapa de 
silencio, y tras ella, el nuevo 
“boom” de Los Mismos.

12

es hoy: la voz de la juven- 
tud espanola para el mun
do.

Cristina detesta la hipo- 
cresia y la calumnia. Con
sidera que su mayor defec- 
to es la franqueza. Su vir- 
tud, no pensar mal de na- 
die. En mùsica le gusta 
Beethoven, de los clàsicos, 
The Beatles, Becaud y Ce- 
ratto, de los contemporà- 
neos. Opina que la vida hay 
que vivirla intensamente 
porque dura poco y se de
fine corno una muchacha 
con un corazón muy gran
de.

Cristina es artista exclu
siva de discos Belter.

LOS MISMOS
Los Mismos —Elena, Toby 

y Benja, tres voces jóvenes, 
populares, apenas r e b a sa- 
dos los veinte anos—, han 
participado en dos festiva
les de la canción; el del At
làntico y el de Mallorca de 
1968, ganando en total cin- 
co premios. En las voces 
de Los Mismos dos cancio
nes salieron de estos festi
vales: “El hombre del tiem
po” y “El puente”, y fue
ron rècord de venta en Es
pana. Elena, Toby y Benja 
nacieron en Valladolid. Alli 
formaron un trio: Los Jo- 
llys, que alcanzó gran popu- 
laridad en su ciudad na- 
tay. Tanto que decidieron 
marchar a Madrid, en donde 
actuaron en salas de juven- 
tud, en televisión y graba- 
ron los primeros discos. To
do esto ocurrió en 1965. Pe
ro Benja y Toby tuvieron 
que cumplir su servicio mi
litar, por lo que el trio que- 
dó disuelto. Cuando termi-

naron con sus deberes mili- 
tares, el mundo de la can
ción habrà cambiado, y 
ellos también; tenian nue- 
vas ideas, nuevas cancio
nes... Por elio decidieron re- 
novar su estilo, sus cancio
nes, el nombre del trio. Asi 
aparecieron Los M i s mos. 
Hicieron su debut en el 
Festival del Atlàntico, con
siguiendo tres premios; en- 
tre ellos el primero. El mis- 
mo ano se presentaron al 
Festival de Mallorca con la 
canción de mayor impacto 
popular “El puente”, con la 
que ganaron dos premios... 
Desde entonces —1967— Los 
Mismos han editado varios 
discos, y cada una de sus 
nuevas canciones se ha im- 
puesto corno éxito entre la 
juventud espanola. En 1968, 
Los Mismos, son designa- 
dos para representar a Es
pana en el Festival Singing 
Europe’69, que se celebra 
en Holanda.

Los Mismos son un trio de 
impacto. Su modo personal 
de interpretar, su simpatia 
ante el pùblico, la agilidad 
que dan a las canciones, 
cautivan a los fans.

Sus ùltimos grandes éxi
tos son las versiones cas- 
tellanas “;Qué has puesto 
en el café?” y “El del flau- 
tin”.

Elena, la cantante solista, 
es una apasionada de la 
equitación. Poca el piano. 
Toby toca la guitarra, el 
piano, la gaita y, a excep- 
ción del violin, todos los 
instrumentos de c u e r d a. 
Benja, la guitarra, el piano 
y la gaita.

Los Mismos son artistas 
exclusivos de Discos Bei- 
ter, S. A.

ALBERTO,

TERCER PREM IO

Alberto, otra vez en Espa
na, gustò mucho en su nue
vo estilo al pùblico de Oren- 
se. “La canción de la quei- 
mada”, que presentò a con

curso, encontró en Alberto a 
un intèrprete de excepción 
que, sin duda, le llevó a ga- 
nar el tercer premio del fes
tival.

Alberto, después de este 
triunfo en Orense, participa- 
rà en el Festival de Beni- 
dorm.

GACETA UNIVERSITARIA
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Ofrece a sus lectores aficionados a la mùsica la oportu- 

nidad de adquirir a precios europeos discos LP STEREO, 

de mùsica moderna o clasica, con la g a r a n f i a  de unas 

grabaciones de primera calidad y al predo especial de

100 PESETAS

l.° Hits a Gogo: 2.° Mexico Party:

GACETA’S

1. ° EL MENDIGO - LA ROME-
RIA. Victor Manuel (Belter).

2. ° OH, MAMA. Los Brincos (Za-
firo).

Grabación Stereo en directo de la orquesta d-e Frank 
Valdor que contienen, entre otros, titulos tan sugestivos 
corno:

"HeHo Dolly" - "San Francisco" - "Winchester Cathe- 
dral" - "Silencio es oro" . "Marionetas en la cuerda" *
"Romeo y Julieta" . "El ultimo vals" - "Massachusetts".

4.° Valses de Strauss:
"Tu y tu" • "Vals del tesoro" - "Los patinadores" - "Las 

palomas del pueblo de Austria" • "Baile de la Corte" - 
de Austria"

“Vino, mujVes y canto" - "Aceleraciones".
Con la' Orquesta Filarmònica del Estado de Hamburgo. 

Dirigida por Richard Muller Lamperts.

7.° Johann Scbastlan Bach:
"Conciertos de Brandenburgo" V, IV, III, en grabación 

de la Orquesta de Càmara del Sudeste Alemàn, dirigida por 
Friedrich Tilegant.

Grabación de Los Tijuana Mariachis, que con su sonido 
tipico ofrecen:

"A taste of honey" "Whét now my love" - "Rio Rosa" 
"Noche de sàbado mexicano" . "Trompeta verde" - "Noche, 
noche, noche" . "Mi pequeno Acapuico" - "Just a funny 
song" . "claxon de Tijuana" - "Put on your dancing
shoes" - "Cuando los santos caminan" - "Hey, let's have 
a party" - "Margarita mo amor" - "Mexicali itch" - "Can
tina Felicidad".

5.° Estructuras sOnoras de Lasry y 
Baschet:

Dos figuras de la mùsica de vanguardia europea Iran re-
gistrado, con instrumentqs construidos especialmente un 
orograma sugestivo por su contenido y por su nueva so- 
noridad:

"Sonate d'EcoIes" - "Sicilianne" _ "Maseppa" - "Duo 
pour cristal et vicioricelie" - "Choral" - "Dances Grec- 
ques" - "Polyphcn 758" . "Danse du cristal 2" - "Sonate 
ixotique".

8.° The Swingin’ Sound of Soul:
"Hangin'on" - "C. C. Rider" - "Sweet lovin' woman" • 

"Big bad Pete" • "The Gopher" - "Amen" - "Then you 
put me dowm" • "Hattin" up" • "Stagger lee" - "Funky,
funky woman".

"Conciertos de Brandenburgo" I, II, VI, en grabación de 
la Orquesta de Càmara del Sudeste Alemàn, dirigida por 
Friedrich Tilegant.

6.° The Petards:
Conjunto "beat", que triunfó en Europa, y grabó recien- 

temente en Stereo los titulos siguientes:
"Sun carne out at seven" - "Firetree" - "Summerwind" - 

"If you want to go away" - ""Drive" - "I on't come 
back" - "A deeper blue" - "My little heart" - "Love is 
à|| around" - "Baby" - "Roses for Kathy" • "Confusion 
all day".

9.° Mickey Anderson:
Y su orquesta grabaron una serie de temas del Japón, 

con guitarra eléctrica, de forma que sorprende la ca- 
lìdad de su estilo y registro de grabación. Mùsica bailable
que tiene la novedad de un ligero valor orientai.
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3. ° LA CHEVECHA. Los Tres Sud-
americanos (Belter).
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5. ° G E T BACK.  Los Beatles
(Odeon).

6. ° JINETES EN EL CIELO. Ra
phael (Hispavox).
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ZON. Manolo Diaz (Sonoplay).

8. ° PAIN. Los Canarios (Barclay).

9. ° O QUIZAS SIMPLEMENTE LE
REGALE UNA ROSA. H. Ste
phen (RCA).

10.° B A L L A D OF JOHN AND 
YOKO. Los Beatles.
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Todo sobre el automóvil en

Un nuevo capitalo regulando la cir- 
culación por autopista se incluirà en 
el Código de la Circulación, en el que 
se modifican también algunos articu- 
los por decreto de la Presideneia del 
Gobierno, insertado en el “Boletin 
Oficial del Estado”, del dia 28 de ju- 
nio,

Destacan, en las modiiicaciones, 
las que experimentan los articulos 
170 y 173, donde se anaden nuevos ti- 
pos de senales.

En el articulo 170, entre otros, los 
siguientes:

Estacionamiento prohibido.—Fondo 
de color azul cruzado por una barra 
roja. Indica los lugares en que està 
prohibido el estacionamiento.

Parada prohibida.—Fondo de color 
azul cruzado por un aspa de color 
rojo. Indica los lugares en que està 
prohibida la parada y el estaciona
miento.

Los nuevos tipos de senales que se 
anaden en el articulo 173 son:

Autopista.—Serial rectangular con 
fondo de color azul y simbolo de color 
bianco. Indica el lugar a partir del 
cual son aplicables las reglas especia. 
les de circulación que deben obser- 
varse en autopista.

Fin de autopista.—Seiial rectangu
lar ìgual a la anterior, pero cruzada 
por una barra roja. Indica el lugar a 
partir del cual dejan de aplicarse las 
reglas especiales de circulación que 
deben observarse en autopista.

Via para automóviles.—Serial rec
tangular con fondo de color azul y 
simbolo de color bianco. Indica el 
lugar a partir del cual son aplicables 
las reglas especiales de circulación 
para este tipo de via.

Fin de via para automóviles.—Se
rial rectangular igual a la anterior, 
pero cruzada por una barra roja. 
Indica el lugar a partir del cual de
jan de aplicarse las reglas especiales 
de circulación que deben obsérvarse 
en este tipo de via.

Carrìl para vehiculos lentos.—Car
tel rectangular con fondo de color 
azul que indica el carril adicional que 
debe utilizar todo vehiculo que no 
sobrepase la velocidad indicada por 
la sena! inserita.

EL NUEVO CAPITELO 
DEL COD1GO

Al Código de la Circulación se ana- 
dirà un nuevo capitalo, que regula la 
circulación por autopista.

Prohibe la circulación en autopis- 
tas de peatones, animales, eidos, ei- 
clomotores y sus remolques, capaces 
de desarrollar en terreno llano una 
velocidad superior a 60 kiiómetros 
por bora.

Cualquier maniobra en la autopista 
deberà anunciarse con suficiente an- 
telación y luego que el conductor se 
haya cerciorado que puede hacerla 
sin peligro para los demàs usuarios, 
teniendo en cuenta su posición, su 
dirección y su velocidad.

Està prohibido a los conductores: 
Parar el vehiculo o estacionarlo fue- 
ra de los lugares especialmente sena- 
lizados para elio, salvo en los casos 
de inmovilización forzosa regulados 
en el articulo 301; circular por el ar- 
cén; dar media vuelta o marcha 
atràs, circular en sentido contrario 
al de la calzada 0 penetrar en la me
diana o en los pasos transversales de 
la misma, aunque incidentalmente se 
hallen abiertos.

Ningùn conductor deberà entorpe- 
cer la marcha de los demàs vehiculos 
circulando, sin causa justificada por 
las cireunstancias, a una velocidad 
anormalmente reducida.

En las calzadas de un solo sentido 
de circulación, los conductores circu- 
laràn normalmente por el carril màs 
próximo al borde derecho de la cal
zada, utilizando los carriles de la iz- 
quierda solamente cuando los de la 
derecha estàn ocupados y para efec- 
tuar los adelantamientos precisos.

En las calzadas que tengan por lo

menos dos carriles reservados a la 
circulación en el sentido de su mar
cha, el conductor que vaya a efec- 
tuar un nuevo adelantamiento podrà 
permanecer en el carril que haya uti- 
lizado para el anterior, a condición de 
cerciorarse de que puede hacerlo sin 
molestia indebida para los conduc
tores de vehiculos que circulen de- 
tràs del suyo màs velozmente.

Al aproximarse a las estaciones de 
peaje o control, los vehiculos se po- 
dràn colocar, respetando lo previsto 
en los pàrrafos uno y dos del articulo 
299, en tantas filas corno pasos ha- 
bilitados se encuentren.

Cuando la densidad de la circula
ción sea tal que los vehiculos ocupen 
toda la anehura de la calzada y sólo 
puedan circular a una velocidad que 
dependa de la del que les preceda en 
su fila, el hecho de que los de una 
fila circulen màs ràpidamente que ios 
de otra no serà considerado corno 
un adelqntamiento. En esa situación, 
ningùn conductor deberà cambiar de 
fila màs que para preparàrse a girar 
a la derecha o a la izquierda, salir de 
la calzada o tornar determinada di
rección.

Si por accidente, averia, malestar 
fisico de sus ocupantes u otra emer- 
gencia tuviera que inmovilizarse un 
vehiculo, se observaràn las siguientes 
reglas:

Primera.—El conductor deberà es- 
forzarse por colocar su vehiculo y 
carga fuera de la calzada, apartàn- 
dolos lo màs postale del borde de la 
misma. Cuando no sea postale situar- 
los fuera de la calzada o en el lado 
derecho, podrà utilizarse, si existe, el 
arcén izquierdo o la mediana, a fin 
de no ocupar ningùn espacìo de los 
carriles de circulación.

Segunda.—Cuando no sea postale 
situar el vehiculo o su carga fuera 
de la calzada o arcén, deberà colo- 
carse uno de los dispositivos triangu- 
lares previstos en el inciso B) del ar
ticulo 51, en el borde de la calzada, 
por lo menos a cien metros del obs- 
tàculo y en forma vistale para los ve
hiculos que se aproximen.

Si no dispusiera de dicho dispo
sitivo, se podrà utilizar cualquier otro 
sistema de anàloga eficacia.

Todo elio sin prejuicio de encender 
el alumbrado ordinario del vehiculo, 
si por las condiciones de visibilidad 
fuera obligatorio el uso del alumbra
do.

Tercera.—Si fuera necesario solici- 
tar auxilio, se utilizarà el poste de so- 
corro màs próximo. Si, la via no estu- 
viese dotada de este servicio podrà re- 
qùerirse el auxilio de los usuarios. 
El remolque de los vehiculos averia- 
dos sólo se podrà realizar por los 
vehiculos especialmente destinados a 
este fin.

Cuarta.—Queda rigurosamente pro
hibido que ninguno de los ocupantes 
del vehiculo transite por la calzada.

En los tramos de autopista y auto
via iluminados, cuando en virtud de 
lo dispuesto en este Código fuere ne
cesario utilizar para circular el alum
brado de posición, se deberà susti- 
tuir éste por el alumbrado de cruce.

En las autovias seràn aplicables las 
normas de este capitalo, con excep- 
ción de lo dispuesto sobre prohtaición 
de circulación de peatones, animales, 
eidos, ciclomotores, tractores agrico- 
las, etcétera, y de que no regiràn las 
limitaciones de velocidad, debiendo 
los peatones, en caso de no existir 
acera o andén, animales, eidos, ciclo
motores y tractoires agricolas, circu
lar por el arcén, si existe y es prae- 
ticable.

En las “Vias para automóviles” se- 
nalizadas corno tales seràn aplica- 
bles las normas de este capitalo, sal
vo las que no les afecten por ser sus 
calzadas de dos sentidos de circula
ción o no disponer de al menos dos 
carriles destinados al mismo sentido 
de circulación.

EN COLABORACION CON N O V A U T O , fiffflg g g

NUEVAS NORMAS PARA CIRCULAR 
POR LAS AUTOPISTAS

COMENTARIOS: EALVA

TIENE EL COCHE QUE USTED NECES1TA
Admitimos y valoramos al màximo su coche usa do corno 
parte de pago •  Vean nuestros precios y facjlidadeS

Modelo Precio Entrada Plazos

SIMCA 1.000 a&.uoo 37 213 3.966
SIMCÀ G. L. 105.000 40 453 4.406
SIMCA G. L. E. 117 500 45.753 4.895
SIMCA Furgta. 03.600 30.704 8280
SIMCA Autom. 110 000 42.573 4.602
DODGE G. L. 220.000 100 839 8.909
DODGE G T. 265.000 131903 9.546
DODGE G. L. E. 285.000 156 383 9.546
DODGE S W 248 900 112196 i 9 546

Vtsftenos en nuestras esposi cionea do 
AVDA. GENEBALISIMO. 60 -  GENEBAI NOLA «OS

AUTOMÓVILES USAOOS en perfecto estado

jy con carta de garantia!

ALGUNOS DE NUESTROS MODEM>8

Marca Modelo Matrfcula Predo Plazos

SIMCA 1000 GL M-482 65.000 3.200
SIMCA 1000 N M-571 70.000 3.350
SIMCA 1000 GLE M-534 85.000 3.850
SEAT 124 N M-672 100.000 4.900
SEAT 1500 M-514 78.000 3.600
SEAT-Diesel 1400 C M-290 50.000 2.350
SEAT 600 N M-210 18.000 1.000
SEAT 850 coupé M-655 92.000 4.200
SEAT 850 coupé M-590 89.000 4.200
RENAULT D&uphine S-35 12.000 800
RENAULT Gordini 12 V CA-53 50.000 2.350
RENAULT R-8 M-538 75.000 3.4Ò0
RENAULT R-10 M-589 95.000 4.200
DODGE Dart GL M-496 125.000 6.000
DODGE Dart GL M-506 135.000 6.500
DODGE Dart GL M-470 110.000 5.200
MERCEDES 190-G M-168 60.000 3.000
MG-Deportivo Midget 0-56 138.000 6.550
FIAT-Deportlvo 1200 M-435 140.000 6.800
AUSTIN Wenmlster M-S27 100.000 4.900

Muclnsimos modelos mas, constantemente renovados; 
todos tipos, todos precios, autènticamente reyisados.

.Amplia* facilidades

Abrimos hasta domingos y testivos mananas
__

NOVAUTO CONCE&IONARK) BARREIROS

Av. Generalisimo. 110 - San Ernesto, 12 ' " “ j

G. U., EN COLABO RACIO N CON N O VA U TO , ofrece a todos nuestros lectores la posibilidad de cambiar su coche usado por uno nuevo, 
con condiciones especiales. Para mayor información dirijase a G. U. - Sección del Motor. Apartado de Correos 50.650. - M A D R I D .
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SUS CARACTERISTICAS:

9 Precipitación 

9  Apolftscismo 

9  No representativ idad  

9 Conservadurism o 

9 Asepticism o

partieipantes fueron convocados con pri- 
sas y tuvieron conocimiento de las ponencias 
y del orden del dia cuando llegaron a Ma
drid.

La ORIENTACION es el segundo sinto
nia. Es verdad que ninguna autoridad del 
Ministerio de Educàción hizo acto de pre- 
sencia en la reunión de Alcalà hasta el 
momento de la clausura. El subsecretario 
de este Ministerio les manifestò que ha- 
bian proferido dejarles trabajar libremente 
y no mediatizar sus conclusiones. Pero las 
ponencias con que se tropezaron al llegar 
de alguna manera orientaron los debates.

IBIIIBIil!SBBSIiBlllBlEIlIIIIllIIIIIflIBIIIllllllllIIIIBIIIIIIIllBllllilIllllllilIIIIBifilIi!glSSggIlIiliIBIKI8BliI8IlillIII9I
Los pasados dias 4, 5 y 6 se 

desarrolló en la Universidad 
Laboral de Alcalà de Henares 
la I Reunión Nacional de pre- 
sidentes de Asociaciones de Es- 
tudiantes. NOVENTA Y OCHO 
Asociaciones, de las cuales, 
SIETE, en calidad de observa- 
dores, trabajaron sobre unas 
ponencias elaboradas por el Mi
nisterio de Educàción y Cien- 
cia, aunque con cinco horas pa
ra introducir modificaciones en 
ellas si lo juzgaban oportuno los 
reunidos.

Segùn los datos que obran en 
mi poder las Asociaciones alli 
reunidas se dividian asi:

34 por 100 Asociaciones de tipo 
deportivo.

10 por 100 Asociaciones consti- 
fuidas en cine-clubs.

9 por 100 A sociaciones c o n  
orientación teatral.

8 por 100 Asociaciones de Tu- 
nas.

5 por 100 Asociaciones mas o 
menos musicales.

El resto, o bien, eran de tipo 
profesional o con una orienta
ción dificil de encasillar.

DESPERTO POCO IN TER ES

El que esto escribe tuvo la suerte de estar 
presente en casi todas las reuniones de las 
APE (afios 65 y 66), de las AE (ano 67) y en 
algunas Coordinadoras del llamado Sindicato 
Libre Democràtico. Todas estas se caracte- 
rizaron por el interés que despertaban en los 
medios estudiantiles y en la opinion pùblica. 
También se caracterizaron por querer abor
dar el problema cstudiantil desde sus raices.

No cuajaron ni pudieron ofrecer soluciones 
por las razones que conocemos. Y precisa- 
mente estas dos caracteristicas son las que 
han faltado en la reunión de Alcalà. El es- 
tudiante y la opinion pùblica le han dado la 
espalda. Quizà por escepticismo, quizà por- 
que la solución al problema asociativo no 
va por este camino, o quizà porque este pro
blema ha pasado a un segundo término den
tro del contecto problemàtico de nuestra 
Universidad.

“Donde no entra la Prensa, no entro yo” 
es frase ya cOnocida y que hace poco pro

nunciò un procurador en Cortes. Nadie dijo 
esto de los asistentes a Alcalà cuando se le 
negò autorización a los informadores para 
presenciar los estudios y debates de las po
nencias; tampoco pudimos estar presentes 
en el Pieno. ;Una làstima! De todas mane- 
ras hay que reconocer los buenos oficiog del 
Gabinete de Prensa de la Universidad de 
Madrid con el sefior Molerò a la cabeza. Grà- 
cias a esto, a los medios puestos por la Uni
versidad Laboral y la ayuda de unas sim- 
pàticas muchachas —no hay precedente al 
respecto— l°s periodistas tuvìmos cumplida 
información de los temas debatidos.

LA C LAUSUR A

Tuvo que llegar la clausura, con asistencia 
dei subsecretarlo del Ministerio de Educa-

ción y Ciencia y del rector de la Universidad 
de Madrid, para que en el àgape de despedi- 
da pudiéramos pulsar el ambiente que hubo 
durante los tres dias. Siempre he dicho que 
ante un vaso de vino y un “choricito” las 
personas son propensas a hablar. Y habla- 
ron. No todo lo que recogi se puede publicar.

No quiero caer en la critica destructiva 
y se —me lo repitieron numerosas veces— 
que la primera reunión no es mas que un 
PUNTO DE PARTIDA, y hasta es necesario 
pensar con optìmismo ante el Juturo, pero 
no podemos silenciar algunos hechos, y si el

Ministerio de Educàción y Ciencia està ln- 
teresado en sacar addante estas asocia
ciones, Io que no se pone en duda, tendrà 
que adoptar medidas para que las próxi- 
mas reuniones tengan suflciente altura, sean 
màs efectivas y consigan interesar al es- 
tudiante medio. Eso es dificil tras d anàlisis 
de las asociaciones inscritas, del nùmero 
de estudiantes englobados, y de su escasa 
participación directa en la problemàtica es- 
tudlantil.

V IR T U D E S  Y  DEFECTOS

El primer sintonia ha sido la PRECI- 
PITACION. Convocada dentro de los seis 
meses marcados por el decreto, dio la im- 
presión de querer cubrir el expediente. Los

Alguien dijo que està reunión se carac- 
terizó por su “ultraconservadurismo”. Es 
cierto. Quizà ei recuerdo de otras reunio
nes o quizà por el mismo indole de los reu
nidos, salvo excepciones, los debates y las 
ponencias estuvieron marcadas por un 
acentuado conservadurismo. Quien estudie 
con detenimiento las conclusiones veràn que 
son especialmente ASEPTICAS y que care- 
cen de interés para el estudiante. Baste un 
botón de muestra para comprender està ce
rnente conscrvadora: La Asoclación de Es
tudiantes de Derecho de Madrid elevò al 
rector de està Universidad una petición con 
el deseo de que se sobresean o se revisen 
las causas de los expedientes incoados has
ta ahora. Està propuesta fue apoyada por 
pocas asociaciones (FIES, UNEC, IPSF y 
alguna otra), pero la mayoria permaneció 
inalterable y objetando que eso no les com- 
petia y hubo una, corno la Asoclación de 
Problemas Universitarios de Barcelona que 
hasta pidieron màs expedientes. Sin co- 
mentario.

N IV E L  M EDIO CRE

Por lo que pude obscrvar y por el nù
mero de papeles que me traje para Madrid, 
hubo buena voluntad y ganas de trabajar 
(algunas comisiones estuvieron trabajando 
hasta altas horas de la noche), pero esto 
no impide que el nivel medio haya sido 
mediocre. Se fue a Alcalà màs a pedir co- 
sas que a solucionar. Y las peticiones, al
gunas de ellas, ya fueron deseo y suefio do- 
rado de Juan Luis Ortega Escós (primer y 
ùltimo presidente de las fenecidas APE), 
corno la de tener un escano en las Cortes, 
datan de hace anos.

No nos vamos a detener en màs detalles. 
La reunión de Alcalà, corno ha dicho Pe- 
dro Calvo Hernando en “Nuevo Diario”, 
“ha tenido la escasa importancia que co- 
rresponde a la menguada base sociològica 
en ella representada”, y aunque los alli re
unidos recalcaron que tan sólo representaba 
a sus asociados, faltó precisamente un estu- 
dio de las posibllidades de participar de
mocràticamente en la vida universitaria a 
través del cauce representativo que el de. 
creto regulador intuye. Y esto, junto con 
la marginización de los problemas vivos de 
la Universidad (“no nos reunimos para eso”, 
me dijeron), su caràcter meramente fun- 
cional, su asepticismo, no ofrece bastantes 
alicientes corno para que cale en el estu
diante. De ahi su indiferencia.

Por el momento su porvRmr nos parece 
bastante incierto. Se ha pensado màs en 
el futuro que en el presente, y la rCalidad 
cstudiantil no e s p e r a demora. Veremos, 
cuando para enero se construya la Junta 
Rectora, las decisiones que adoptaràn, pero 
lo que nunca aceptarà el estudiante, y son 
palabfas de Emilio Rodriguez, presidente 
de EFADE: “es la presencia de estas 
asociaciones en organismos acaparando atri- 
buciones que solamente pueden asumir la 
representación directa estudiantil”.

Jesus LLADO
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A  fa I Reunión Nacional de Presidentes de 

Asociaciones de Estudiantes se le considera 

corno "punto de partida" y aunque queremos 

ser optimistas ante el futuro, la experiencia 

asociativa estudiantil no cuajara corno ta l. 

Habra asociaciones deportivas, culturales, 

poéticas..., pero el estudiante no "participarà"

en ellas


